

Bibliographie der V Orte

Objektyp: **ReferenceList**

Zeitschrift: **Der Geschichtsfreund : Mitteilungen des Historischen Vereins
Zentralschweiz**

Band (Jahr): **120 (1967)**

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Bibliographie der V Orte

LUZERN

1965

Dr. Josef Elmiger

<i>Abkürzungen:</i>	FI	=	Freie Innenschweiz
	Gfr.	=	Der Geschichtsfreund (Stans)
	LNN	=	Luzerner Neueste Nachrichten
	LT	=	Luzerner Tagblatt
	Vtl.	=	Vaterland

- Achermann, Anton:* Eine erfolgreiche Bachreinigungsaktion: Luzerner Schulblatt 81 (1965) 149—152. [Betr. Buttisholz]. (Abb.).
- Agglomerationen, Städtische, in der Schweiz:* Die Volkswirtschaft 37 (1964) 106—113. [Darin: Luzern].
- Alder, Adolf:* 100 Jahre Luzernische Winkelried-Stiftung Luzern. (Luzern im Wandel der Zeiten, 32). Luzern, 1965.
- Alkoholfürsorge, Die, vor 100 Jahren:* Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 11. [Betr. Tätigkeit von 3 Entlebucher Geistlichen]. (Abb.).
- Allemann, Fritz René:* 25 mal die Schweiz. München, 1965. [Darin: Luzern. Zwischen Barock und Aufklärung, 164—185].
- Aregger, Julius:* Die Pfarrei Hasle feiert das 500jährige Jubiläum ihrer Wiedererrichtung, 1465—1965: Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 109. (Abb.).
- Bachmann, Josef:* Revision des Luzerner Steuergesetzes: Steuer-Revue 20 (1965) 277—282.
- Baum, Julius:* Die Luzerner Skulpturen bis zum Jahre 1600. Bearb. v. Peter Waliser, hrsg. v. Josef Schmid. (Luzern. Geschichte und Kultur, Reihe III, Bd. 7). Luzern, 1965. (Abb.).
- Beck, Karl:* Die Aufgaben des Stadtmuseums von Sursee: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 40.
- Zur Frage des Stadtmuseums von Sursee: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 12.
- Beck-Meyenberger, Lina:* Sursees Kindergarten 1894—1965: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 92 ff. (Abb.).
- Beckmann, Johannes:* Um P. Andreas Amrhein (!) OSB und die Gründung der Benediktinerkongregation von St. Ottilien: Zeitschrift für schweizerische Kirchengeschichte 59 (1965) 51—53.

- Die «Monumenta Anastasiana». Ein unbekanntes Kapitel schweizerischer Kirchengeschichte und indischer Missionsgeschichte: *Civitas* 21/22 (1965/66) 638—644.
- Berberat, Claude*: Exploration à la Schrattenfluh: le P. 37 (Flühli, Lucerne). [Coupe, plan]: *Cavernes*, année 9 (1965), No 1, fol. 8—11.
- Bertha Regina*. Einer Viscose-Königin hohe Zeit und stilles Ende: *Viscose-Post* 24 (1965) 26—27. (Abb.).
- Bibliotheken, Die, in der Schweiz*. Hrsg. v. Eidg. Statistischen Amt. Bern, 1964. [Darin 81—89: Kt. Luzern].
- Birrer, Anton*: Der Stand der Luzerner Hochschulplanung: *Civitas* 21 (1965/66) 726—730.
- Blaser, Fritz*: Luzern im Stichwort. Ein Stadtführer für Einheimische. (Luzern im Wandel der Zeiten, 35). Luzern, 1965. (Abb.).
- Boesch, Gottfried*: Vier Jahrtausende Hohenrainer Geschichte. In: Festschrift zur Weihe der St. Johannskirche in Hohenrain. Hochdorf, 1965, S. 14—16.
- Schloß Heidegg. Eine Stätte grüner Tradition. Die Jagdwaffensammlung in Schloß Heidegg. *Basler Nachrichten*, 30. Sept. 1965.
- Das kaiserliche Schwert. Die Zeremonialschwerter der urschweizerischen Landammänner. *Gfr.* 118 (1965), S. 5—44.
- Luzerner Richt- und Zeremonialschwerter. Festschrift für Karl Siegfried Bader, Zürich/Köln, 1965, S. 65—68.
- Born, Hans*: 75 Jahre Langenthal-Huttwil-Bahn, heute Vereinigte Huttwil-Bahnen, 1889—1964. Langenthal, 1964. (Abb.).
- Brücken leben!*: *Alpegrueß* 45 (1965), Nr. 45. [Darin: Die Brücke bei Großmatt, Weggis]. (Abb.).
- Bucher, Josef*: Geschichte der Korporationen von Großdietwil. Willisau, 1964. (Tab.).
- Bucher, Walter*: Handwerk und Gewerbe in Willisau: *Willisauer Bote* 78 (1965), Nr. 49. (Abb.).
- Historisches über das Schützenwesen in Willisau: *Willisauer Bote* 78 (1965), Nr. 112. (Abb.).
- Schloß Wyher soll neu aus den Ruinen entstehen: *Vtl.* 8. 9. 65. (Abb.).
- Bucher, Walter*: Zum 100. Todestag von H.H. Pfarrer und Sextar Jakob Weber, Mienzberg: *Willisauer Bote* 78 (1965), Nr. 9. (Abb.).
- Verzeichnis der Willisauer Pfarrherren: *Der Hinterländer* 4 (1965), Nr. 2—8. (Abb.).
- Büchi, Ulrich P., Wiener, Gabriel und Hofmann, Franz*: Neue Erkenntnisse im Molassebecken auf Grund von Erdöl: Tiefbohrungen in der Zentral- und Ostschweiz: *Eclogae geologicae Helvetiae* 58 (1965), No 1, 87—108. (Abb. und Faltraf.). [Darin 99: Pfaffnau].
- Buchrain*: Festschrift zur Schulhaus-Einweihung, Sonntag 16. Mai 1965. Luzern, 1965. (Abb.).
- zwischen gestern und morgen: *LT* 11. 3. 65. (Abb.).
- Bühlmann, P. X.*: Dr. med. Jakob Robert Steiger, [1801—1862]. Reminiszenz an die Freischarenzeit: *Neue Zürcher Zeitung* 186 (1965), Nr. 3629.

- Bütler, Josef*: Staatskirchenrechtliche Voraussetzung der Profeß in Eschenbach im Jahre 1818: Cistercienserchronik 72 (1965) 98—103.
- Dahinden, Justus*: Das neue Hotelzentrum auf Rigi-Kaltbad: Schweizer Journal 31 (1965) 70—71.
- Drack, Walter*: Die hallstattzeitlichen Bronzeblech-Armbänder aus der Schweiz: Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte 52 (1965) 7—40. [Darin: Luzerner Funde]. (Abb.).
- Elmiger, Albert*: Der Maler und Graphiker August Frey: Schülerkalender mein Freund 44 (1965) 14—20. (Abb.).
- Elmiger, Josef*: Der Festort Hochdorf. Zum kant. Schwing- und Aelplerfest: LNN 21. 5. 65.
- Emmen*: Flug-Lärmbekämpfung in Emmen: Werkzeugzeitung Flugzeugwerk Emmen, 1965, Nr. 9. (Abb.).
- Entlebuch*: Amt Entlebuch. Vtl. 11. 8. 65. (Abb.).
- Entlebuch, Das, im Blickfeld eines weltgewandten Journalisten*: Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 137. [Betr. Schilderung des Entlebuch in Allemann, Fritz René: 25 mal die Schweiz].
- Entlebuch-Amt*: Wie das Entlebuch den Sonderbundskrieg erlebte. Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 3.
- Entlebucher Maler, Ein erfolgreicher*: Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 65. [Betr. Edwin Glanzmann, Luzern].
- Ermensee*: Fridolinstag zu Ermensee: Seethaler-Bote 65 (1965), Nr. 9.
- Das Lichterschwimmen in Ermensee: Anzeiger für das Michelsamt 57 (1965), Nr. 10.
- 550 Jahre luzernisch: Seethaler-Bote 65 (1965), Nr. 51. (Abb.).
- Erni, Bernhard*: Die Grundstückgewinnsteuer im Kt. Luzern: Schweizer. Zentralblatt für Staats- und Gemeinde-Verwaltung, 66 (1965), 81—92, 105—120.
- Ettiswil*: Das Schloß Wyher bei Ettiswil: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 72 ff.
- Das Wasserschloß Wyher bei Ettiswil kann ein luzernisches Bijou werden: LT 8. 9. 65. (Abb.).
- Felber, Alfred*: Die Wirtshäuser in Dagmersellen: Heimatkunde des Wiggertales 24 (1965) 74—76.
- Flühli*: Das neue Schulhaus in Flühli: Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 114. (Abb.).
- Forschertätigkeit, Professor Geigys verdiente, am Sempachersee*: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 36. (Abb.).
- Frei-Baumann, Josef*: Heimatkundliches aus Geiß: Heimatkunde aus dem Wiggertal 24 (1965) 8—31. (Abb.).
- Friis, Finn*: Hans Christian Andersen und die Schweiz. Zürich, 1965. [Darin über Luzern]. (Abb.).
- Furrer, Margrit*: Pädagogik. Auswahlkatalog. Zentralbibliothek Luzern. Luzern, 1964.
- Galerie Räber, Luzern. Afro* (Basaldella). Ausstellung, 16. Januar—27. Februar 1965. Luzern, 1965. (Abb.).
- Hans Jaenisch. (Ausstellung, 15. März—30. April 1965. Luzern, 1965). (Abb.).
- Erich Heckel. (Ausstellung, 14. Juni—8. August 1965. Luzern, 1965). (Abb.).

- Poliakoff. Ausstellung, 14. August—15. Oktober 1965. Luzern, 1965. (Abb.).
- Galerie Rosengart, Luzern.* Marc Chagall. Monotypes. Ausstellung Sommer 1965. Luzern, 1965. (Abb.).
- Gaßmann, Alfred Leonz:* Köbeli. Autobiographische Skizze IV: Heimatkunde des Wiggertales 24 (1965) 77—86.
- Gaßmann, Josef:* Interessantes aus dem ältesten Gerichts-, Kauf- und Verkaufsprotokoll von Altishofen, 1708—1774: Heimatkunde des Wiggertales 24 (1965) 32—39.
- Gebhardt, Ludwig:* Die Ornithologen Mitteleuropas. Ein Nachschlagewerk. Gießen, 1964. [Darin: Luzerner Ornithologen].
- Gerliswil:* 50 Jahre Pfarrkirche Gerliswil: Vtl. 16. 9. 65. (Abb.).
- Geschlechterbuch, Schweizerisches*, Bd. 12. Zürich, 1965. [Darin: Geschlechter am Rhyn und Amrhyn, Luzern]. (Abb.).
- Gewässerschutz, Der, im luzernischen Surental auf guten Wegen:* Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 32. (Karte).
- Glauser, Fritz:* Das Staatsarchiv Luzern im Quellenwerk: Gfr. 118 (1965) 45—97.
- Gröger, Herbert:* *Kunstdenkmäler der Schweiz:* Christliche Kultur 29 (1965), Nr. 22. [Darin: Kt. Luzern]. (Abb.).
- Gütsch:* Vom Gütsch zur Reuß. Der alte Untergrund zu Luzern: Quartiergeschichtliche Veröffentlichungen, Bd. 3. Luzern, 1965. (Abb.).
- Haas, Martin:* Zwingli und der Erste Kappelenkrieg. Diss. Zürich. Zürich 1965.
- Häfliger, Alois:* 100 Jahre Kant. Mittelschule Willisau, 1865—1965. Willisau, 1965. (Abb.).
- Hartmann, Plazidus:* Heraldische Waffeleisen: Archives héraldiques suisses, 79 (1965) 4—13. (Abb.).
- Hasle:* 500 Jahre Pfarrei Hasle: LT 17. 9. 65. (Abb.).
- 500 Jahre Pfarrei Hasle: Vtl. 13. 11. 65. (Abb.).
- 500 Jahre selbständige Pfarrei Hasle, 1465—1965: Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 132. (Abb.).
- Helfenstein, Alfred:* Namenbuch der Gemeinde Sempach (ohne Stadt). Luzern, 1965. (Abb.).
- Helias Helyae von Laufen:* Anthologie Jurassienne, t. 2, hrsg. v. P. O. Walzer. Porrentruy, 1965. [Buchdrucker in Beromünster].
- Hellbühl:* 100 Jahre Pfarrei Hellbühl: Vtl. 10. 9. 65.
- Hennicke, Martin:* Sempach und Aljubarrota: Vtl. 9. 7. 65. (Abb.).
- Hertenstein:* Festschrift zum Neubau des Institutes Stella Matutina. In: Jahresbericht der Töchterinstitute Baldegg, Hertenstein ... 1964/65. Baldegg, 1965. (Abb.).
- Hochdorf:* Fabrikations- und Lagengebäude der Schweizerischen Milchgesellschaft AG: Werk 42 (1965) 256—259. (Abb.).
- Das Beinhaus auf der «Pfalz» zu Hochdorf: Vtl. 31. 7. 65. (Abb.).
- Gemäldeausstellung Charles Meyer, Hochdorf: Seethaler-Bote 65 (1965), Nr. 41.
- Hofer, Josef:* Tauchtiefe einer Eisente auf dem Sempachersee: Der ornithologische Beobachter 62 (1965) 118—119. (Abb.).
- Hofer, Max:* Die Gesang- und Gebetbücher der schweizerischen Diözesen. Eine

- geschichtliche Untersuchung. Diss. theol. Freiburg Schw. 1965. Auch: *Studia Friburgensia*, N. F. 41.
- Hohenrain*: Zur Weihe der St. Johannes-Kirche in Hohenrain: *Seethaler-Bote* 65 (1965), Nr. 33. (Abb.).
- Hohler, Walter*: Eine Oelberggruppe aus dem 16. Jahrhundert: *LNN* 17. 4. 65. (Abb.). [Betr. Luzerner Hofkirche].
- Holenweger, Agnes*: Bemühungen um die berufliche Eingliederung geistesschwacher Jugendlicher. Diplomarbeit Schule für Sozialarbeit. Luzern, 1965. [Betr. Zöglinge von Hohenrain]. [Masch. Schr., vervielf.].
- Huber, Jakob*: Großer Buntspecht bearbeitet Teichmuscheln (am Nordufer des Mauensees): *Der ornithologische Beobachter* 62 (1965) 120—121. (Abb.).
- Hunkeler, Josef*: Rund um die Oelraffinerie: *Heimatkunde aus dem Wiggertal* 24 (1965) 5—7.
- Jaeger-Fischer, Anna*: Luzerner Ereignisse 1900—1964. (Luzern im Wandel der Zeiten, 34). Luzern, 1965. (Abb.).
- Jahre*: Vor 30 Jahren. Unzeitgemäße Erinnerungen: *Viscose-Post* 24 (1965), H. 5, (Abb.).
- 70, Eisenbahn Huttwil-Wolhusen: *Willisauer Bote* 78 (1965), Nr. 56.
 - 100, Kirchenbaumeister: *Vtl.* 10. 9. 65. [Betr. Baumeisterfamilie Purtschert].
 - 100, Luzernische Winkelriedstiftung: *LT* 5. 4. 65. (Abb.).
 - 125, im Dienst der Mode: *Kompaß* 17. 3. 65. (Abb.). [Betr. Konfektionsgeschäft Schnyder, Luzern].
 - 250, Klosterkirche St. Urban: *Vtl.* 10. 9. 65. (Abb.).
- Industrie in der Zentralschweiz*: *Vtl.* 31. 7. 65. (Abb.).
- Ineichen, Fritz*: Altüberliefertes Brauchtum. Zusammenhänge zwischen alteidgenössischer Kriegsordnung und Fastnacht. *Seethaler-Bote* 65 (1965), Nr. 8. [Betr. auch Luzern].
- Kopp, Paul*: Der Luzerner Stadtpräsident hält im Jahresbericht des Verkehrsvereins Rückblick und Ausblick: *Hotel-Revue* 74 (1965), Nr. 23.
- Kriens lebendig, aufstrebend, urwüchsig*: *Vtl.* 22. 7. 65. (Abb.).
- 25 Jahre protestantische Johanneskirche Kriens: *Vtl.* 3. 3. 65. (Abb.).
 - 125 Jahre Lachappelle-Werkzeuge, 1840—1965. Kriens, 1965. (Abb.).
 - Die Holzwerkzeugfabrik Lachappelle in Kriens 125 Jahre alt: *Vtl.* 11. 11. 65. (Abb.).
 - Das Krienser Klappendächli verschwindet: *LT* 5. 4. 65. (Abb.).
 - Rendite kontra Gefühlswerte?: *LNN* 20. 5. 65. [Betr. Bauernhaus beim Kupferhammer]. (Abb.).
- Kronenberger, Hildegard*: Fürstliche Pracht im alten Klostergebäude: *LNN* 13. 9. 65. (Abb.). [Betr. St. Urban].
- Kunstmuseum Luzern*. Hap Grieshaber. Ausstellung 9. Mai—13. Juni 1965. Luzern, 1965. (Abb.).
- Junge Kunst: Jean Baier, Frédéric Müller, Albert Rouiller, Hans Schärer. 3. Frühjahrsausstellung, 21. Februar—21. März 1965. Luzern, 1965. (Abb.).
- Kurmann, Hans*: Vergessene Luzerner Dichterin: *Luzerner Haus-Kalender* 164 (1965) 52—56. (Abb.). [Betr. Katharina Waldisberg von Reiden].
- Auch Dörfer haben Spitznamen: *Luzerner Haus-Kalender* 164 (1965) 71.

- Der Menzberg: Luzerner Haus-Kalender 164 (1965) 58—62. (Abb.).
- Der Schöpfer der Musikstadt Luzern: Luzerner Haus-Kalender 164 (1965) 37—38. (Abb.). [Betr. Stadtpräsident Dr. Jakob Zimmerli].
- 100 Jahre «Wächter am Gütsch»: LT 12. 5. 65. (Abb.).
- Landeskarte der Schweiz* 1:50 000. 244: Escholz matt. (Gesamtnachführung). 1965.
- 1:25 000. 1169: Schüpfheim. (Gesamtnachführung). 1965.
- Lapaire, Claude*: Museen und Sammlungen der Schweiz. Bern, (1965). (Abb.). [Darin: Beromünster, 67—68; Ebikon, 88; Gelfingen, 95—96; Hitzkirch, 111; Luzern, 129—134; Schötz, 167; Sursee, 167; Willisau, 190].
- Largiadèr, Anton*: Die Eidgenossenschaft der Acht alten Orte. [Zum Abschluß des Quellenwerks zur Entstehung der Schweizer. Eidgenossenschaft. Eine Würdigung]: Neue Zürcher Zeitung 186 (1965), Nr. 2982.
- Die Papsturkunden im Gatterer-Apparat zu Luzern von Innozenz III. bis Martin V.: Archivalische Zeitschrift 61 (1965) 76—89.
- Lienert, Otto Hellmut* — O' H' L' Gedenkschrift. Unter Mitarb. v. Gertrud Lienert-Frei, hrsg. v. Innerschweizer Schriftstellerverein. Luzern, 1965. (Abb.).
- Ludin, Walter*: Kirchenbauprozeß zwischen Großwangen und dem Stift Beromünster: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 4.
- Luthern*: Die Pfarrkirche St. Ulrich in Luthern wird restauriert: Willisauer Bote 78 (1965), Nr. 135. (Abb.).
- Luzern*: Luzerner Mut in 2 Akten: Die Woche 15 (1965), Nr. 13. (Abb.) [Betr. Erstaufführung von Peter Weiß' Marat im Stadttheater Luzern].
- Bild einer Stadt: Die Woche 15 (1965), Nr. 49. (Abb.).
- Bildstadtkarte. Zürich, 1965.
- Brunnenanlage beim Schulhaus Wartegg-Tribschen: Werk 52 (1965) 342. (Abb.).
- Eine alte Buchhandlung verjüngt sich. Zum Umbau der Buchhandlung Stocker: Der Schweizer Buchhandel 23 (1965) 154—155.
- Die Christuskirche Luzern in neuem Gewand: Christkatholisches Kirchenblatt 88 (1965) (Abb.).
- Gedanken zur Aufgabestellung beim SUVA-Erweiterungswettbewerb: Schweizerische Bauzeitung 83 (1965) 348—350. (Abb.).
- Luzern*: Große Gemeinschafts-Antennen in Luzern-Würzenbach: Schweizer. Bauzeitung 83 (1965) 276. (Abb.).
- Gränicher an der Weggisgasse größer und schöner: Kompaß 60 (1965), Nr. 32. (Abb.).
- Hochsträßer «zum Baslertor» nun auch an der Sonnenbergstraße: Kompaß 60 (1965), Nr. 31. (Abb.).
- 75 000 Luzerner: LT 7. 7. 65. (Abb.).
- Das Hotel Union hat sich vergrößert und verschönert: Hotel-Revue 74 (1965), Nr. 29. (Abb.).
- Eine historische Sehenswürdigkeit in Luzern: Gränicher-Post 1965, Nr. 31. (Abb.). [Betr. Panorama der Bourbaki-Armee].
- Der Luzerner Winterfeldzug beginnt: Hotel-Revue 74 (1965), Nr. 51.

- Die neue Maternité der Klinik St. Anna: Veska-Zeitschrift 29 (1965) 1117 bis 1124. (Abb.).
- Originelle Nachwuchswerbung in Luzern: Hotel-Revue 74 (1965), Nr. 42. (Abb.).
- Neues aus dem Verkehrshaus in Luzern: Hotel-Revue 74 (1965), Nr. 26.
- Eine Quartiervergangenheit. Zum Erscheinen des Jubiläumsbuches «Vom Gütsch zur Reuß»: Kompaß 60 (1965), Nr. 39.
- SHV AG eröffnete Zweigstelle in Luzern: Hotel-Revue 74 (1965), Nr. 7. (Abb.).
- Die Stadt Luzern im Jahre 1964: Kompaß 1965, Nr. 1.
- 40 Jahre Musegg 1926—1966: Die Spur. Zeitung der Pfadi Musegg 1966, Nr. 2—3. (Abb.).
- Vor 60 Jahren: Fritschis Huldigung an Schiller: LT 16. 2. 65. (Abb.).
- Nach 350 Jahren wieder am richtigen Ort. Der Totentanz von Wyl nun im Hofe des Regierungsgebäudes: LNN 27. 10. 65. (Abb.).
- Luzern*: Wenig beachtet und doch interessant: Der Schulbote 25 (1964/65), Nr. 3. (Abb.) [Betr. Pulverturm in Luzern].
- Wettbewerb für ein Verwaltungsgebäude der Schweizer. Unfallversicherungsanstalt (SUVA) in Luzern: Schweizerische Bauzeitung 83 (1965) 188—200. (Abb.).
- Luzern um die Jahrhundertwende*: LT 6. 11. 65. (Abb.).
- , unser Lebensraum: Vtl. 18. 11. 65. (Abb.).
- Luzern-Kt.* Der Regierungsrat des Kt. Luzern besucht die Viscose: Viscose-Post 24 (1965) 14—15 (Abb.).
- Warum und wie lange noch leidet der Kt. Luzern an Lehrermangel?: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 10.
- Luzern-Engelbergbahn*: Eröffnungsfahrt nach Engelberg: SBB- Nachrichtenblatt 42 (1965), Nr. 2. (Abb.).
- Malters*: Zeugen einer vergessenen Industrie: Seidenband und Roßhaar: LT 3. 6. 65. (Abb.).
- Marbach*: Das neue Schulhaus Marbach: Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 106. (Abb.).
- Marti, Hans*: Vom Bau einer direkten Linie Langenthal-Wauwil: SBB-Nachrichtenblatt 42 (1965), H. 2. (Abb.).
- Das Giritzenmoos. Ein alter heimischer Fastnachtsbrauch: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 1—2. (Abb.).
- Einer der letzten Luzerner Sodmacher: Luzerner Haus-Kalender 164 (1965) 46—51. (Abb.).
- Sgraffitos von Willy Huwiler: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 2, 4 und 7. (Abb.).
- Entschwundenes Wauwil: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 2. (Abb.).
- Meili, Armin*: Ueber Armin Meili. Rückschau auf ein Architektenleben: Schweizer. Bauzeitung 83 (1965) 565—569. (Abb.).
- Merian, Matthäus*: Die schönsten Städte der Schweiz. (Merian-Bibliothek). Hamburg, 1965. (Abb.) [Darin: Luzern].

- Meyer, Marliese*: Glimmstengel ja oder nein? Nach einer Umfrage bei Schülern der Gewerbeschule Luzern. Diplomarbeit Schule für Sozialarbeit Luzern, 1964. [Masch. Schr., vervielf.].
- Meyer-Baumgartner, Margrit*: Die Personalordnung der Stadt Luzern. Diss. Bern, 1964.
- Müller, Albert*: Der Goldene Bund 1586. Zug, 1965.
- Müller, Anton*: Große Geschäftsleute im Luzern des 16. Jahrhunderts: LNN 12. 11. 65. (Abb.).
- Das «Knechte-Büchlein» machte böses Blut. Lokalhistorisches Kunterbunt vor 100 Jahren: LNN 19. 1. 65. (Abb.).
 - 500 Jahre Pfarrei Hasle: LNN 18. 9. 65. (Abb.)
 - Nach ihm wurde die Vonmattstraße benannt... Zum 150. Geburtstag des Nationalrates Josef Vonmatt: LNN 20. 5. 65. (Abb.).
 - Der Helferwille der Winkelriedstiftung: LNN 5. 4. 65. (Abb.).
- Müller, Jean*: Zum Andenken an Dr. Theodor von Liebenau: Willisauer Bote 78 (1965), Nr. 141. (Abb.).
- Müller, Kuno*: 250 Jahre Klosterkirche St. Urban: Vtl. 11. 9. 65. (Abb.).
- «Musica nova» in Luzern: Schweizerische Musikzeitung 105 (1965) 291—292.
- Oberkirch*: Glückliche Gemeinde Oberkirch, in der die Schaffung eines solchen Dorfzentrums noch möglich ist: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 46. (Abb.).
- Peter, Leo*: Kurzbericht über die Gründung und Entwicklung der alten Stadt Luzern: Der Artillerist 43 (1965) 55—56.
- Die bekanntesten und wichtigsten Ansichten und Stadtpläne vom alten Luzern: Der Artillerist 43 (1965) 77—78.
 - Geschichtlicher Kursbericht über die Luzerner Allmend: Der Artillerist 43 (1965) 47—48.
 - Geschichtlicher Kurzbericht über unsere Schießplätze: Der Artillerist 43 (1965) 67—72, 79—80.
- Pfaffnau*: Neues Schulhaus. Einweihung Sonntag, 24. Oktober 1965: Willisauer Bote 78 (1965), Nr. 123. (Abb.).
- ... und die Feuerwehr schäft: Die Woche 15 (1965), Nr. 13. (Abb.). [Betr. Erdgasbohrungen].
 - 200 Jahre Pfarrhof Pfaffnau: Willisauer Bote 78 (1965), Nr. 112.
- Pfahlbauten* im Wauwiler Moos werden gerettet: LNN 21. 4. 65.
- Pfründbrief und Reglement* des Sigrüst und Organist in Geiß 1876: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 8.
- Pilatus, Der*. Monatsschrift. Mitteilungen der Sektion Pilatus des Schweizer Alpenclubs. Repertorium II für 1943—1964. Bearb. v. Hugo Nünlist. Luzern, 1965.
- Pilatussee*: Tiergeschichte vom verschwundenen Pilatussee: Vtl. 19. 6. 65.
- Quellenwerk zur Entstehung der Schweizerischen Eidgenossenschaft*. III. Chroniken und Dichtungen. Bd. 3: Petermann Etterlin: Kronica von der loblichen Eydtgnoschaft... Aarau, 1965.
- Räber, Anton*: Vom Schiffbau auf der SGV-Werft Luzern: Der Oeffentliche Verkehr 21 (1965), H. 7. (Abb.).

- Von Sursee nach Amerika im Jahre 1831. Nach einem Reisebericht der Familie (!) Köpfli und Suppiger: Christlicher Haus-Kalender 132 (1965) 40—48. (Abb.).
- Räber-Merz, Robert*: Künstler aus dem alten Luzern: Christlicher Haus-Kalender 132 (1965) 50—53. (Abb.).
- Reinle, Adolf*: Jesuitenkirche Luzern: Schweizerische Kunstführer, H. 69 (1965). (Abb.).
- Zur Kunst und Geschichte der Innerschweiz: Neue Zürcher Zeitung 24. 10. 65, Nr. 4457.
- Das Luzerner Siegel von etwa 1386: Basler Zeitschrift für Geschichte und Altertumskunde 65 (1965) 95—99. (Abb.).
- Wesenszüge innerschweizerischer Baukunst vom 16. bis zum 18. Jahrhundert: Unsere Kunstdenkmäler 16 (1965) 114—121. (Abb.).
- Reinle, Adolf und Spreng, Peter*: Das Rathaus von Luzern. Zürich, 1963. (Abb.).
- Renggli, Alfred*: Denkschrift zum 50jährigen Bestehen des Verbandes luzernischer Lokalbänken, 1915—1965. Luzern, 1965.
- Riedweg, Hermann*: Ueber die beiden Pfarrherren Jakob Weber, Menznau und Xaver Herzog, Ballwil: Willisauer Bote 78 (1965), Nr. 18.
- Rigi-Kaltbad*: Reformierte Bergkirche Rigi-Kaltbad: Werk 52 (1965) 2—7. (Abb.).
- Grundsteinlegung der neuen Hostellerie Rigi: Hotel-Revue 74 (1965), Nr. 23. (Abb.).
- Rogger, Wilhelm Anton*: Luzern um 1900. Zeitnah und kurzweilig geschildert. Luzern, 1965. (Abb.).
- Burgen und Schlösser im Kt. Luzern: Kompaß 60 (1965), Nr. 35, 37, 39. (Abb.).
- Kauffmanns Hirschmatte: LT 5. 4. 65; Vtl. 5. 4. 64. (Abb.).
- Luzern um 1900: Kompaß 60 (1965), Nr. 3, 5, 9, 11, 13, 16, 18.
- So sah es einst auf der Hirschmatt aus: LNN 5. 4. 65. (Abb.).
- Root*: Spielbrunnen beim Schulhaus Widmermatte: Werk 52 (1965) 343. (Abb.).
- Roesli, Franz*: Das Renggloch als geologisches Phänomen und als Beispiel einer frühen Wildbach-Korrektion: Eclogae geologicae Helvetiae 58 (1965), Nr. 1, 109—126. (Abb.).
- Rothenburg*: Dorf zwischen Stadt und Land: Vtl. 11. 11. 65. (Abb.).
- , ein Dorf mit Geschichte: LT 11. 5. 65. (Abb.).
- Die Kirche Bertiswil und ihr «Heidenturm»: LT 20. 5. 65. (Abb.).
- Wie aus der Filial-Kapelle die Hauptkirche wurde: LT 15. 5. 65. (Abb.).
- Ruckli-Stoecklin, Else*, * 1912. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 11 (1965) 814.
- Sägesser, Traugott*: Sörenberg, Land der Zukunft: Alpegrueß 45 (1965), Nr. 28.
- St. Urban*: 250 Jahre Klosterkirche St. Urban, 1715—1965: Willisauer Bote 78 (1965), Nr. 105. (Abb.).
- Schacher, Joseph*: Geschichte der luzernischen Täufer: Gfr. 118 (1965) 187—229.
- Schanzlin, Hans Peter*: [Art.:] Schreiber, Johannes Evangelista (1716—1800). In: Die Musik in Geschichte und Gegenwart, Bd. 12 (1965), Sp. 71—72.
- [Art.:] Stalder, Joseph Franz Xaver Dominik (1725—1765). In: Die Musik in Geschichte und Gegenwart, Bd. 12 (1965), Sp. 1147—1148.

- Schenker, Jacques Matthias*, 1854-1927. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. II (1965) 843.
- Schifferli, Lukas*: Kohlmeise bildet bei Mauser im Winter albinotischen Schwanz: Ornithologischer Beobachter 62 (1965) 203. (Abb.). [Bei Sempach].
- Schimberg-Bad, Das, im Entlebuch*: Alpegrueß. Beilage zum Entlebucher Anzeiger 45 (1965), Nr. 21-24.
- Schmid, Clarita*: Der Schwärzi-Meier, 1776-1860. Bilder aus einem schlichten Leben: Christlicher Haus-Kalender 132 (1965) 54-60. (Abb.). [Betr. Alois Meier, Schlosskaplan zu Baldegg].
- Schmid, Markus*: Josef Becks Versuch einer Politik sozialer Demokratie...: Gfr., Beiheft 8. Stans, 1965. (Abb.).
- Schnyder, Franz J.*: Heraldische Denkmäler des Seetals und Umgebung. (Forts. und Schluß): Schweizer. Archiv für Heraldik. Jahrbuch 79 (1965) 16-34. (Abb.).
- Schobinger, Karl Friedrich*, 1879-1951. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 10 (1964) 872.
- Schultheß, Konrad*: Schweizer im Eheregister Rheinau (Kt. Zürich) 1602-1806: Der Schweizer Familienforscher 32 (1965) 71-88. [Darin auch Luzerner Geschlechter].
- Schumacher, Robert*, *1908. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. II (1965) 880.
- Schüpfer, Ernst*, *1917. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. II (1965) 877.
- Schüpfheim*. Mittelschule Schüpfheim: Werk 52 (1965) 328-331. (Abb.).
- Schürch, Erwin*, *1934. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. II (1965) 877 ff.
- Seetal*: Das Luzerner Seetal vor weittragenden Entscheidungen: Seethaler-Bote 65 (1965), Nr. 24. (Plan). [Betr. Verkehrssanierung der Seetalbahn].
- Sempach*: Die Mühlen von Sempach: Sempacher Schlachtfeier 1965. (Abb.) [Festzeitung].
- Das Schießwesen in Sempach: Sempacher Schlachtfeier 1965. [Festzeitung].
- , deine Wohngemeinde. Sempach, 1965. (Abb.).
- Sempachersee*: Der Kampf um den Sempachersee in den letzten 160 Jahren: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 29 ff.
- Das Schicksal des Sempachersees. Eine Betrachtung zur Förderung des Gewässerschutzes: Neue Zürcher Zeitung 5. 10. 65, Nr. 4130.
- Stadler, Martin*: Der eidgenössische Pfaffenbrief von 1370 und die Luzerner Staatskirchentheoretiker des 18. Jahrhunderts: Gfr. 118 (1965) 116-131.
- Stalder, Arnold*: Geschichtliches über die Villa S. Charles Hall in Meggen: LT 6. 5. 65. (Abb.).
- Steger, Fritz*: Familienforschung, nach Aufzeichnungen und Studien von Otto Kupper, bearb. v. Fritz Steger: Sempacher Schlachtfeier 1964. (Stammbaum). [Festzeitung].
- Steiner, Alois*: Die 250-Jahr-Feier der Klosterkirche St. Urban: Vtl. 13. 9. 65. (Abb.).

- Steiner, Fritz: Die Kirchenrechnung der Pfarrkirche Buttisholz in den Jahren 1609 bis 1741: Heimatkunde des Wiggertales 23 (1963) 13—48.
- Steiner, Josef: Welche Bauern wohnten um 1700 im Weiler Seewagen?: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 7.
- Schloß Wyher bei Ettiswil: Vtl. 23., 24., 27., 28. 9. 65. (Abb.).
- Verschwunden, vergessen, verschollen: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 3 ff. (Abb.). [Betr. Kirchen und Kapellen von Ettiswil].
- Stiefel, Eberhard: [Art.:] Schwab, Felician. In: Die Musik in Geschichte und Gegenwart, Bd. 12 (1965), Sp. 335—336.
- Stösser, Heinrich: Der Gachnanger Handel 1610. Ein Beitr. zur Religionspolitik der Eidgenossenschaft. Diss. Freiburg Schw. Völlingen Schwarzwald, 1965. [Darin: Anteil Luzerns].
- Surental: Der Gewässerschutz im luzernischen Surental auf guten Wegen: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 32. (Karte).
- Sursee: Eines steht fest: Sursees Rathaus-Renovation darf keine Verzögerung mehr erfahren: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 41. (Abb.).
- Das 400 Jahre alte Rathaus von Sursee verdient eine Renovation: LNN 3. 4. 65. (Abb.).
- , 550 Jahre luzernisch: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 32. (Abb.).
- 1964. Streiflichter durch das Jahresgeschehen: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 1. (Abb.).
- Amt Sursee: Vtl. 4. 2. 65. (Abb.).
- Sursee-Triengenbahn. Endgültiger Abschied von der alten Dampfloki der Sursee-Triengenbahn: Luzerner Landbote 88 (1965), Nr. 25.
- «Uebere Ohmstu go Schnitz heusche»: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 8. [Sprichwörtliche Redensart].
- Unser Theater jubiliert: (Luzern im Wandel der Zeiten, 33). Luzern, 1965. (Abb.).
- Unternährer, Walther: Das Gerichtsarchiv von Entlebuch: Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 93 ff.
- Urswil: 400 Jahre Kapelle Urswil: Seethaler-Bote 65 (1965), Nr. 33. (Abb.).
- Verkehrssanierung Luzerner Seetal. Bericht der Kommission für Verkehrsplanung im Luzerner Seetal. Luzern, 1964. (Karten und Plan).
- Villiger, Johann Baptist: Widmer, Josef. In: Lexikon für Theologie und Kirche, Bd. 10 (1965), Sp. 1094 ff.
- Wallimann-Huber, Josef: Der große Bauernkrieg von 1653 von Beromünster aus gesehen. — Anh.: Vom Hexenwahn. (S. A. aus Anzeiger für das Michelsamt 57 (1965), Nr. 12 ff.).
- Wauwiler Moos: Die Fragen um die Raffinerie Wauwiler Moos sind beantwortet: LNN 11. 2. 65. (Abb.).
- Die Planung der Mittelland-Raffinerie Wauwiler Moos nimmt Gestalt an: LT 8., 9., 11. 2. 65. (Abb.).
- Das Wauwiler Moos verändert sich: LNN 19. 5. 65. (Abb.).
- Wehrli, Max: Petermann Etterlins Chronik: Neue Zürcher Zeitung 186 (1965), Nr. 4821.
- Wehrwille und Wille zum Helfen. Eindrucksvolle Feier zum 100jährigen Bestehen der luzernischen Winkelriedstiftung: Vtl. 5. 4. 65. (Abb.).

- Werek, Walter*: Die Wälder auf dem Hundsrücken bei Luzern sind gefährdet!: Schweizer Naturschutz 31 (1965) 124—125.
- Willisau*: Amt Willisau: Vtl. 5. 8. 65. (Abb.)
- Luzerner Gewerbe-Zeitung 8 (1965) 21—23. (Abb.).
 - Das Grafenstädtchen: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 6. (Abb.).
 - grüßt die Trachtenleute aus nah und fern: Willisauer Bote 78 (1965), Nr. 59. (Abb.). [Darin: Geschichtliches].
 - Junge Künstler stellen in Willisau aus: Willisauer Bote 78 (1965), Nr. 93.
 - 10 Jahre Heimatmuseum Willisau: Willisauer Bote 78 (1965), Nr. 70. (Abb.).
- Wirtz, Otto*: Festgabe zum 75. Geburtstag am 14. Juni 1965. Laupen, 1965. (Abb.). [Ist gebürtiger Luzerner].
- Wolhusen*: Unsachliche Polemik um das Bezirksspital Wolhusen: LNN 21. 4. 65.
- Wüest, Josef*: Twing-Ordnung [von Hilferdingen, Pfarrei Willisau]: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 7.
- Zehntenleistungen*: Uebrigte Naturalleistungen an Pfarrer und Kirche: Entlebucher Anzeiger 87 (1965), Nr. 34. [Betr. Amt Entlebuch].
- Zihlmann, Josef*: Flußverlegung vor 300 Jahren: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 8.
- Der Hofname Hübschtal [Gemeinde Gettnau]: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 4.
 - Kollatz: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 7. [Betr. Dialektausdruck].
 - Hof- und Flurnamen des Luzerner Hinterlandes: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 3 ff.
 - Die Verteilung der drei Felder in Gettnau im Jahre 1606: Heimatkunde des Wiggertaler 24 (1965) 48—54.
 - Aus dem Jahrzeitbuch von Zell: Der Hinterländer 4 (1965), Nr. 8.
- Zu Gast bei bekannten Luzerner Firmen*: Luzerner Gewerbezeitung 8 (1965) 25. (Abb.). [Betr. Distillerie Willisau AG].
- Zumbach, Ernst*: Das Quellenwerk zur Entstehung der schweizerischen Eidgenossenschaft. (Urkundenbuch der V Orte bis 1353): Gfr. 118 (1965) 98—107.
- Zwicky von Gauen, J. P.*: [Die Familien] am Rhyn und Amrhyn [von Luzern]: Schweizer. Geschlechterbuch, Bd. 12 (1965) 113—133.
- Die soziale Stellung des Stadtarztes im alten Luzern unter bes. Berücks. der Luzerner Aertzefamilie Elmiger: Schweizer. Geschlechterbuch, Bd. 12 (1965) 485—501.
 - Die Interpretation der genealogischen Terminologie bei der Frage der Sukzessionsberechtigung am Fideikommiss am Rhyn, ältere Linie: Schweizer. Geschlechterbuch, Bd. 12 (1965) 502—515.

1964

Altendorf — siehe Sennhauser, Hans Rudolf.

Betschart, Ildefons. Herbrich Elisabeth. In memoriam I. Betschart, 1903—1963. Gedenksendung im Radio Salzburg am 9. 11. 1963. In: St. Meinrads Raben 53, 1963/64, S. 9—13, Portr.

Birchler Linus. Corolla Heremitana. Festschrift für Prof. Dr. L. B. zum 70. Geburtstag. Neue Beiträge zur Kunst und Geschichte Einsiedelns und der Innerschweiz. In Verbindung mit Albert Knoepfli und Maximilian Roesle, hg. von Alfred A. Schmid. Olten, Freiburg i. B., Walter. 1964. — 463 S. Abb. Beil. Enth. u. a. Bibliographie von L. Birchler, bearb. von Rose Birchler-Schill.

— Restaurierung und Entrestaurierung der Kirche St. Justus in Flums. In: Sarganserland 12, 1964, S. 1—16. Abb.

— Pfarrkirche St. Maria in Arosa. Schnell & Steiner, München, Zürich, 1964. (Kleiner Kunstführer 802 — Schweizer Reihe 35).

— Zum Abschluß der Restaurierung der Pfarrkirche St. Martin in Baar. 1. Die Baugeschichte im Lichte der archäol. Ausgrabung. Von Josef Speck. 2. Die Restaurierung. Von L. Birchler. In: Heimatklänge, Beil. zu «Zuger Nachrichten», 44, 1964, Nr. 10, 12, 13.

— Das Stockalperschloß in Brig. Ges. für schweiz. Kunstgeschichte, Basel 1962. 12 S. ill. (Kunstführer der Schweiz.)

— Das Schaffhauser Münster zu Allenheiligen. In: «Schwyzer Nachrichten», Beil. Christliche Kultur Nr. 21, 6. Juni 1964, mit Abb.

— Grabung auf der Lützelau. In: «Schwyzer Nachrichten» Nr. 136, 13. 6. 1964.

— und Paul Kamer. Die Büelerkapelle an der Schmiedgasse in Schwyz. 20 S. Druck Schwyzer Zeitung AG. Schwyz 1964, mit Abb.

Birchler-Schill, Rose. Bibliographie Linus Birchler. In: Corolla Heremitana — siehe Birchler, Linus.

Blaser, Fritz. Vergessene Zeitungen der V Alten Orte. 5. Der Bote aus den Waldstätten. In: Geschichtsfreund V Orte, 117, 1964.

Braun, Heinrich Suso. Bühnenkünste des Einsiedler Barocktheaters. In: Corolla Heremitana. Olten, Freiburg i. B. 1964 Walter. S. 101—121. Faks.

Bundesbrief 1291 — siehe Keller, Willy; siehe Weisz Leo.

Corolla Heremitana — siehe Birchler, Linus.

Einsiedeln (Kloster) — siehe Braun, Suso; Henggeler, Rudolf; Keller, Hagen; Knoepfli, Albert; Lieb, Norbert; Schmid, Alfred; Zwicky, Paul.

— (Dorf) — siehe Kälin, Wernerkarl.

Elbern, Victor. Das mittelalterliche Bursenreliquiar von Muotathal. In: Corolla Heremitana, Olten, Freiburg i. B. 1964, Walter. S. 15—31, Taf.

Freienbach — siehe Henggeler, Rudolf.

Geßlerburg bei Küßnacht — siehe Wyrsh, Franz.

Goldau — siehe Iten, Albert.

Hard, Anizet. Maria zum Schnee auf Rigi-Klösterli. 2. Aufl. Verlag Kapuziner Hospiz (1954). — 128 S. Taf.

Helvetia-Nippon, 1864—1964. Hg. vom Comité du Centenaire. Tokio, Imprimé par Akatsuki Insatsu, 1964. 146 S. — (Enthält zwei Arbeiten von P. Thomas Immoos über die Japanesenspiele zu Schwyz, und, Japan im schweiz. Barocktheater).

Henggeler, Rudolf. Das Jahrzeitbuch der Ufenau um 1415. In: Jahresber. der Rittenhaus-Vereinigung Uerikon-Stäfa 1964, S. 28—38, Taf.

— Fürstabt Placidus Reimann von Einsiedeln, 1629—1670. In: Mitt. des Hist. Vereins des Kts. Schwyz 57, 1964. S. 8—110. Portr.

— Quellen zur Kultur- und Kunstgeschichte. Aus dem Einsiedler Stiftsarchiv. VIII. Das «Buch der Stifter und Gutthäter» von 1588 (inkl. Personen- und Ortsregister). T. 1—4. Hg. von P. R. H. In: Ztschr. f. schweiz. Archäologie u. Kunstgeschichte 23, 1963/64, S. 31—57, 114—120, 180—193, 231—257, Taf.

— Die Stiftsdruckerei Einsiedeln. Zu ihrer vor 300 Jahren erfolgten Gründung. In: Maria Einsiedeln 69, 1963/64, S. 304—308, ill.

Herzog, Rudolf. Die katholischen Schweizer Historiker in Schwyz. In: Schwyzer Zeitung 31, 17, 4. 1964.

Hux, Meinrad. 15 Jahre Los Toldos, Argentinien, eine Klostergründung Einsiedelns, 1948—1963. In: St. Meinrads Raben 53, 1963, S. 69—77, ill.

Immensee — siehe Iten, Albert.

Immoos, Thomas — siehe Helvetia-Nippon.

Ineichen, Fritz. Hundert Jahre Mythenweg. In: Schwyzer Zeitung und Bote der Urschweiz, Nr. 80/17. 4. 1964.

Ingenbohl (Kloster) — siehe Rutishauser, Maria Clarissa.

Ingenbohl-Brunnen, Kornmatt-Schulhaus — siehe Wüger, Theophil.

Iten, Albert. Oberbuenas (=Oberbuonas bei Meierskappel), Immensee und Goldau. Landschaft und Namensdeutung. In: Geschichtsfreund der V Orte, 117, 1964, S. 191—199.

Jahrzeitbuch der Insel Ufenau — siehe Henggeler, Rudolf.

Kälin, Wernerkarl. Gastliches Einsiedeln. 50 Jahre Wirtverein Einsiedeln und Umgebung. 1914—1964. Kleine wirtschaftsgeschichtliche Studie. Einsiedeln, Wirtverein, 1964. 68 S. Taf.

Kamer, Paul. Schwyzer Frömmigkeit im 17. Jh. In: Linus Birchler u. Paul Kamer, Die Büelerkapelle in Schwyz, — siehe Linus Birchler.

Keller, Hagen. Das Kloster Einsiedeln im Ottonischen Schwaben. Freiburg i. B. 1964. 189 S. Taf. (Forschungen zur oberrheinischen Landesgeschichte 13).

Keller, Willy. Die Bundesbriefe der Alten Eidgenossenschaft und ihr Archiv zu Schwyz. Dazu Facsimileausgabe des Bundesbriefes von 1291, dtsh., frz. u. ital. Ausgabe. Schwyz, Bundesbriefarchiv 1964. 3 Bll. Abb.

— Geistlichkeit und Rat in Schwyz im 16. Jahrhundert. In: Festschrift Oskar Vasella. Freiburg/Schweiz, Univ. Verlag, 1964. S. 301—319.

- Kirchenrenovation Schwyz. Abschluß der ersten Etappe. Rückblick und Ausblick. In: Schwyzer Zeitung und Bote der Urschweiz, Nr. 102/103 vom 22./28. 12. 1964.
- Aufdeckung alter Gemälde in der Pfarrkirche Schwyz. In: Bote der Urschweiz 55 vom 10. 7. 1964.
- Über verschwundene Glasgemälde der March. In: Marchanzeiger Nr. 37 vom 8. Mai 1964.
- Keßler, Josef.* Schwert- und Dolchfund in Seewen/Schwyz im Jahre 1963. In: Mitt. des Histor. Ver. des Kts. Schwyz 57, 1964, S. 133—136, Abb.
- Kind, Silvia.* Mein Lehrer Hindemith. In: Schweiz. Musikztg. 104, 1964, S. 43—45.
- Kläui, Paul.* Genossame, Gemeinde und Mark in der Innerschweiz, mit bes. Berücksichtigung des Landes Uri. In: Hist. Neujahrsblatt Uri 18/19, 1963/64. S. 7—17.
- Von der Ausbreitung des Christentums zwischen Untersee und oberem Zürichsee im 7. Jahrhundert. — Zur Frühgeschichte der Ufenau u. der Kirchen am oberen Zürichsee. In: Kläui, Paul, Ausgewählte Schriften. 1964. Mitt. der Antiquar. Ges. in Zürich, Bd. 43, H. 1.
- Knoepfli, Albert.* Betrachtungen zu Einsiedler Künstlerbildnissen. Zusammengestellt auf Grund der Vorarbeiten von P. Rudolf Henggeler. In: Corolla Heremitana. Olten, Walter, 1964. S. 359—388. Abb.
- Küßnacht am Rigi* — siehe Sidler, Martha; Wyrsch, Franz.
- Letter, Paul.* Von Natur und Kultur des Gotthardpasses. In: Schwyzer Nachrichten Nr. 245, 246, 248/1964.
- Lieb, Norbert.* Zwei Einsiedler Grundrisse in Ottobeuren. In: Corolla Heremitana. Olten, Walter, 1964. S. 307—318, Taf.
- Mositunnel.* Durchschlag des Mositunnels in Brunnen. Bote der Urschweiz Nr. 7, 24. Jan. 1964.
- Müller, Iso.* Die Entstehung der Pfarreien an den Ufern des Vierwaldstättersees. In: Geschichtsfreund V Orte 117, 1964, S. 5—59.
- Muotathal,* Bursenlequiar — siehe Elbern, Victor.
- Nekrologe:* † P. Felizian Beßmer, Kapuziner, Schwyz. Von P. Otto Hophan. In: Schwyzer Zeitung 23 vom 20. 3. 1964. † Direktor Franz Bettschart-Oechslin, Einsiedeln. Von W. K. Kälin. In: Schwyzer Nachrichten 67 vom 20. 3. 64. † Prof. Dr. med. Carl August Hegner, Luzern. In: Schwyzer Nachrichten 211 vom 9. 9. 1964. † Musikdirektor Max Lienert zum Gedenken. Von W. K. Kälin. In: Schwyzer Nachrichten 124 vom 30. 5. 1964. † Reg.rat Dr. Rudolf Sidler, Schwyz. Bote der Urschweiz 36 vom 5. 5. 1964 und Schwyzer Zeitung 38 vom 12. 5. 64. † Dr. Aloys von Reding. Von Max Leutenegger. Schwyzer Zeitung 71 vom 4. Sept. 64. † Dr. Hans Steiner, a. Bundesrichter, Schwyz. Schwyzer Nachrichten 217 vom 15. 9. 1964. † Dr. Hermann Stieger, Brunnen. Von Theophil Wiget. In: Schwyzer Ztg. u. Bote der Urschweiz 83 vom 16. 10. 1964. Von Linus Birchler in: Schwyzer Nachrichten 244 vom 19. 10. 1964. † Landammann u. a. Nat.rat Karl von Weber, Schwyz. Schwyzer Ztg. 3 vom 10. 1. 1964.

- Niederberger, Ferdinand.* Vereinigte Rütli-Schützen der 4 Waldstätte. Mittwoch vor Martini, 1862—1962. 100 Jahre Rütli-Schießen. Festschrift, Luzern, Schützengesellschaft der Stadt, 1962. — 145 S. Taf.
- Paracelsus.* Blaser, Robert. Il fenomeno Paracelso. Conferenza 1963 Ferrara, Univ. degli studi, 1963. 37 p. (Quaderni di storia della scienza e della medicina, 1.)
- Frenzel, Elisabeth. Paracelsus als literarisches Motiv. (1493—1541). (Ciba Symposium 12, 1964, S. 190—196. ill.).
- Goldammer, Kurt. Paracelsus. Humanisten und Humanismus. Ein Beitr. zur kultur- und geistesgeschichtl. Stellung Hohenheims. Wien. Verlag Notring der wiss. Verbände Oesterreichs, 1964. 32 S. (Salzburger Beiträge zur Paracelsus-Forschung 4).
- Greiner, Karl. Paracelsus im Lande seiner Väter. Salzburg, Internat. Paracelsus-Ges. 1961. — 48 S. (Salzburger Beiträge zur Paracelsus-Forschung 2).
- Pagel, Walter. Paracelsus' ätherähnliche Substanzen und ihre pharmakologische Auswertung an Hühnern. In: Gesnerus 21, 1964, S. 113—25.
- Schmidhauser, Julius. Magie der Bilder. Paracelsus. Die Macht der Einbildungskraft. In: Castrum peregrini, Amsterdam, H. 49, 1961, S. 5—33, 50—555.
- Weimann Karl-Heinz. Paracelsus und der Basler Thomas Morus-Kreis. Auswahlbibliographie der neueren Paracelsus-Literatur. Salzburg Internat. Paracelsusges., 1961 — 20 S. (Salzburger Beiträge zur Paracelsus-Forschung 3).
- Peter, Heinrich.* Die beiden Einsiedlerhöfe in Zürich. In: Corolla Heremitana. Olten, Walter, 1964. S. 215—242, Abb.
- Pfäffikon* — siehe Henggeler, Rudolf (Ufenau).
- Räber, Ludwig.* P. Dr. Charles Reinert, Zürich-Fribourg (1899—1963). Leiter des kath. Filmbureaus von 1941—1961. In: St. Meinrads Raben 53, 1963/64, S. 45—48, Portr.
- Rapperswil.* Elsener, Ferdinand. Rapperswil 500 Jahre eidgenössisch. Der Schirmvertrag der eidg. Orte mit unserer Stadt vom 10. Jänner 1964. In: Rapperswil, die Rosenstadt 12, 1962/64. S. 5—10. Faks.
- Reding, Rudolf* — siehe Reimann, Hannes.
- Reimann, Hannes.* Das Verdienst der Toggenburger und eines Schwyzer Landammanns (= Rudolf von Reding) am zürcherischen Kirchengesang. Eine kuriose Begebenheit aus den letzten Jahren des Reformationsjahrhunderts. In: Evangel. Kirchenchor 69, 1964, S. 10—13.
- Rigi-Klösterli* — siehe Hard, Anizet.
- Rütlschießen, 110 Jahre* — siehe Niederberger, Ferdinand.
- Rutishauser, Maria Clarissa.* Mère Marie Thérèse Scherer, fondatrice des Soeurs de la Sainte-Croix d'Ingenbohl, 1825—1888. Sa vie et son oeuvre. Trad. et adapté de l'allemand par Rose Marie Mermoud. Paris, Ed. Alsatia, 1964. — 447 p. pl.
- Scherer, Maria Theresia* — siehe Rutishauser, Maria Clarissa.
- Schmid, Alfred, A.* Zur Kenntnis des gotischen Münsters von Einsiedeln. In: Corolla Heremitana, Olten, Walter, 1964. S. 155—188, Abb.
- Schneider, Hugo.* Schwert und Dolch aus der Zeit der Schlacht am Morgarten,

1315. In: Mitt. des Histor. Vereins des Kts. Schwyz 57, 1964, S. 137—142, Abb.

Schwyz (Kanton) — siehe Wielandt, Friedrich.

— Wappen. Festlegung der Grösse des Kreuzes im Wappen des eidgenössischen Standes Schwyz. In: Amtsblatt des Kantons Schwyz, Nr. 5/31. Januar 1964, auch Separatabdruck, ebenso in Bote der Urschweiz Nr. 16/ 25. Febr. 1964 u. SZ Nr. 16/25. Febr. 1964.

— Rat und Geistlichkeit im 16. Jh. — siehe Keller, Willy.

— Streit um die Landeshoheit mit Einsiedeln — siehe Henggeler, Rudolf (Abt Reimann).

— (Ort) Archiv, Bundesbriefe — siehe Keller, Willy.

— Das Schwyzer Tram ist durch das Automobil abgelöst worden. In: Schwyzer Demokrat Nr. 15 vom 25. 2. 1964 aus «Der öffentliche Verkehr» Februar 1964.

Schwyz Chronik. Zweites Halbjahr 1963/ erstes Halbjahr 1964. In: Schwyzer Kalender 1965, 14. Jg., Erwin Eberhard, Schwyz, 1964.

Schwyz Kalender. 14. Jg. 1965. Erwin Eberhard, Schwyz, 1964.

Seewen/Schwyz. Schwert- und Dolchfund — siehe Keßler, Josef; Schneider, Hugo.

Sennhauser, Hans Rudolf. Die älteren Pfarrkirchen von Albendorf, Kt. Schwyz. Bericht über die Grabungen der Jahre 1960/61. In: Mitt. des Histor. Ver. des Kts. Schwyz 57, 1964, S. 111—132, Abb. Auch als SA. — 24 S.

Sidler, Martha. Das Problem der Landfahrer im Bezirk Küßnacht. Dargestellt am Geschlecht der Zaindli. Diplomarbeit der Schule für Sozialarbeit. Luzern 1964. 55 Bl. Taf.

Stauffacher, Stauffacherin — siehe Wirz, Hans Georg.

Stieger, Hermann. Hermann Stieger, 1902—1964. Gedenkschrift. Brunnen, 1964. Hg. von Frau H. Steiger. 41 S.

Stutz, Otto. 25 Jahre Antoniuskirche Ibach/Schwyz. Schwyzer Ztg. 91 vom 13. 11. 1964.

Südostbahn. 25 Jahre elektr. Traktion. In: Schwyzer Nachrichten Nr. 230, 231, 233/ 2.—6. 10 1964.

Tschudy, Raimund — siehe Zwicky, Paul.

Ufenau — siehe Henggeler, Rudolf; Kläui, Paul; Wirz, Hans Georg.

Weisz, Leo. Wo ist unser ältester Bundesbrief? In: Neue Zürcher Ztg. 185, 1964, Nr. 3221, Faks.

Wielandt, Friedrich. Münz- und Geldgeschichte des Standes Schwyz. Hrg. von der Kantonalbank Schwyz zum 75. Geschäftsjahr. Schwyz, Kantonalbank, 1964. 122 S. Taf.

Wiget, Theophil Fritz. Zur Einweihung des Kornmatt-Schulhauses mit Aula und Kindergarten in Ingenbohl-Brunnen, 6.—8. Juni 1964. Ingenbohl-Brunnen Schulkommission, 1964. 73 S. Taf.

Wirz, Hans Georg. Auf Bitten der Kaiserin Adelheid. (Am 23. Jan. 965 schenkt Kaiser Otto d. Gr. dem Abt Gregor u. dem Kloster Einsiedeln seinen Besitz auf der Ufenau in der Grafschaft Zürichgau). In: Jb. der Ritterhaus-Vereinigung Stäfa-Uerikon 1964, S. 14—27, Faks.

- Wer war die Stauffacherin? Stauffacher und Stauffacherin in Schillers Tell, in Tschudis Schweizerchronik, im Weißen Buch von Sarnen und im Jahrzeitenbuch von Steinen. In: Hist. Neujaersblatt von Uri 18/19. 1963/64, S. 18—28.
- Wyrsch, Franz.* Die Geßlerburg bei Küßnacht a. R. (Jb. hg. von den Sekundarlehrerkonferenzen ... 1964, S. 115—131; 11.
- Zwicky von Gauen, Paul.* Ahnenreihen Sr. Gnaden Dr. Raimund Tschudy, 56. Abt des Stiftes Einsiedeln. In: Archiv f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 5, 1964. S. 204—208. Portr.

OBWALDEN

P. Gall Heer

1965

- von Ah:* Imhof-Zumbühl M., Zuee vo deheime. Lebensbild von Pfr. Ignaz von Ah. (Engelberger Nachr. N. 36. Schluß)
- Alp:* Alpmarchen verschoben sich im Jahre 1420. Aus einem Tauschbrief zwischen den Leuten von Lungern und jenen «ze Hasle am Berg». (Obw. Vfr. N. 68)
- Alpvorschriften für den Kt. Obwalden 1965. (Obw. Amtsbl. 192)
- Alpnach:* Einweihung der Kapelle «Maria Hilfe der Christen» in der Rengg bei A. (Obw. Vfr. 83)
- Das Alpnacher Wasserversorgungsproblem vor der Lösung. (Obw. Vfr. N. 31)
- (er) Alpnach — ein Hort des Schwingens. Wohlgelungene Feier zum 30. Jubiläum der lokalen Schwinger-Sektion. (Vaterland N. 58)
- Bahn:* Böllerschüsse in Ob und Nid dem Wald. Eröffnung der Luzern-Stans-Engelbergbahn. (Engelberger Nachr. N. 36).
- Was wir heute haben, das ist Eisenbahn. Ausgezeichnete Erfahrungen mit der Luzern-Stans-Engelbergbahn. (Vaterland N. 43)
- Räber A., Klosterdorf und Eisenbahn. Zur Eröffnung der direkten Eisenbahnlinie Luzern-Stans-Engelberg. (Stadt Gottes N. 7)
- (n-y), Rekordjahr für die Trübseebahn. (Vaterland N. 161)
- (n-y), Optimistische Prognosen für die Titlisbahnen. (Vaterland N. 164)
- (-ch) Eine Gotthard-West-Bahn: Das Ei des Kolumbus? (Vaterland N. 60)
- Bauern:* Würdige innerschweiz. Bauernlandsgemeinde auf dem Landenberg. (Vfr. 85)
- (er) Imposante Jahresversammlung des Obw. Bauernvereins in Grafenort (Vaterland N. 76)
- Bau:* Vollziehungsverordnung zum (kant.) Baugesetz. (Obw. Amtsbl. 246, 275)
- Das Obwaldner Baugesetz vor der Bewährungsprobe. (Vaterland N. 103)
- mo. Aufgeschlossene Bauplanung in Engelberg. (Vaterland N. 240)

- Brünig-Napf-Reuß*, eine wenig beachtete Grenze zwischen zwei Volkskulturen. Von Georg C. L. Schmidt (Obw. Vfr. 55)
- Bank*: ga. Zum Tauffest des neuen Bankhauses der Sparkasse Engelberg (Eng. Nachr. Nr. 38 (1965) 13—21)
- Br. Klaus*: Lüthold Ida, Bruder Klaus, der Gottesfreund. Bilder von K. Radinger. München, Ars sacra (Auslieferung für die Schweiz: Maria Dubler, Zug). 32 S. Fr. —.95.
- Keith Rudolf, Mit Bruder Klaus zu Gott. Andachtsbüchlein zu Ehren des Friedensheiligen. 64 S. Fr. 1.20. Freiburg, Kanisius-Verlag 1965
- Elektrizität*: -wil. 1964 bisher schlechtestes Jahr des Elektrizitätswerkes Obwalden. (Vaterland N. 299)
- id. Denkwürdige Abschiedsfeier des Elektrizitätswerkes Kerns. (Vaterl. N. 7)
- Die Revision der Tarife für elektrische Energie im Kt. Obwalden (Vfr. N. 23)
- Erdbeben*: Diskussion um die Beiträge an Erdbebenschäden im Obw. Kantonsrat. (Vaterland N. 76)
- Engelberg*: -nn. Als ob jetzt die Engel selbst in Engelberg die Glocken läuteten. Ein technisches Wunderwerk bewältigt automatisch das umfangreiche klösterliche Läutprogramm. (Zur Glocken- und Turmuhrexpertise vom 27. März 1965. Vaterland N. 78)
- Das Kloster Engelberg als Bauherr. (Eng. Nachr. N. 40, 8—17)
- Heß Fritz, Für die Erhaltung des schönen Landschaftsbildes von Engelberg. Offener Brief. (Eng. Nachr. N. 40, 1—7)
- (n-y), Die Gemeinde Engelberg ohne eigene Wasserversorgung. (Vfr. 83)
- Hafner P. Wolfgang, Engelberg — erst kirchlicher Miniaturstaat und dann die jüngste Gemeinde Obwaldens. (Obw. Vfr. 1965, N. 1)
- Heer P. Gall, Das Kloster Engelberg und der Wein. (Eng. Nachr. NN. 36 und 37)
- Hurschler Al., Der Schatz im Arnitobel. (Eng. Nachr. N. 36)
- Marfurt P. Luitfrid, Die Engelberger Benediktiner in Kamerun. (Zeitschrift Bethlehem-Immenensee 1965, NN. 8 und 9)
- Hodel P. Urban, Monstranzen in Engelberg. (Titlis-Gr. 3, 79—94. Illustr.)
- Bösch Josef, a. Reg.-Rat, Hundert Jahre Kollegiums-Bau (Titlis-Gr. 4, 117 bis 122)
- Dufner P. Georg, Engelberg in einem alten Nuntiaturbericht. (ib. 128—132)
- Hafner P. Wolfgang, Der Bücherdiebstahl in der Stiftsbibliothek Engelberg zur Zeit der Helvetik. (ib. 136—142)
- ... die stehn in Engelberg zum Banner Rot-Weiß-Grün. Glanzvolles Fahnenweihefest der Angelo-Montana (Obw. Vfr. 43)
- Durrer Robert, Wie Engelberg zu Obwalden kam. (Obw. Vfr. 91)
- Engelberg 150 Jahre beim Stand Obwalden. Eine Botschaft des Regierungsrates. (Obw. Amtsbl. 785. Obw. Vfr. 92)
- D. Herzliches und bodenständiges Engelberger Jubiläum. Schulterschluß mit dem alten Kantonsteil. (Obw. Vfr. 93)
- Heer P. Gall, Engelberg, Kloster und Tal. (Luz. Neueste Nachr. 269. Zum Jubiläum)

- Heer P. Gall, Engelberg 150 Jahre bei Obwalden. Die Vereinigungsurkunde von 1815. (Titlis-Grüße 52 (1965) Dez.-Heft. Auch separat.)
- Heß Fritz, Warum Engelberg zu Obwalden kam. (Eng. Nachr. 39. Sep.: Verlag Franz Heß, Engelberg 11 S. Auch Nidw. Kalender 1966, 89 ff.)
- Engelberger Wochenblatt vom Juni bis November 1815, mit Notizen aus d. NZZ von 1815. Beilage zum Engelberger Anzeiger d. Geschäfts- und Gewerbeverbandes. Festnummer: Engelberg 150 Jahre bei Obwalden. November 1965. 32 S.
- Engelberg fast wie vor 150 Jahren. (Luz. Neueste Nachr. N. 271)
- Engelberg — 150 Jahre obwaldnerisch. (Eng. Nachr. N. 40)
- Ineichen U. V., Hochfest im Hochtal. (Jubiläumsbericht) (Vaterland N. 273)
- frb + (W), Engelberg — 150 Jahre bei Obwalden. (Nidw. Volksblatt N. 94)
- P. F. Man trägt Bart. Engelberg 1815—1965. (Die Woche 1965, N. 31. F. 26)
- von Reznicek Felicitas, Engelberg einst und heute. (Nidw. Volksblatt N. 90)
- F. v. R., Engelberg, gestern, heute und morgen. (Der Sonntag. N. 41, S. 14—16)
- P. A. B. Weshalb Engelberg zu Obwalden kam. (Nidw. Volksblatt N. 83)
- Largiadèr Dr. Anton, Engelberg und Obwalden. (NZZ 1965 N. 4928)
- Obwalden verzichtet auf ein Privileg aus der Franzosenzeit. (Vaterl. N. 252) (Verzicht auf die drei Freiplätze, die 1815 von Engelberg für Klosterschüler aus Obwalden gewährt wurden.)
- Familie:* 10 Jahre Familienausgleichskasse Obwalden. (Obw. Vfr. 53)
- Feuerwehr:* Der schweiz. Feuerwehrverein tagte in Engelberg. (Obw. Vfr. 47)
- Fischerei:* Polizeiliche Vorschriften 1965. (Obw. Amtsbl. 911 ff.)
- Forstwesen:* Gebirgshilfe als försterliche Aufgabe. (Beiheft zu den Zeitschriften des schweiz. Forstvereins N. 37. Zürich, 1965, 85 S.)
- Jagd:* Polizeiliche Vorschriften 1965. (Obw. Amtsbl. 531)
- Jochpaß:* Unter Krummsäbeln am Jochpaß. Ein Besuch bei der Steinwildkolonie Geißberg-Henglihorn. (Obw. Vfr. 89)
- Industrie:* L. Die Holzindustrie in Obwalden. Zur Ausstellung «Raum und Holz» und «Jugend und Holz» in Alpnach. (Obw. Vfr. N. 45)
- Jubiläen:* Bru: Intarsienkunst im Kloster (Br. Kolumban Luis, Engelberg). (Schweiz. Schreiner-Zeitung 1965, S. 1280 ff)
- D. 100 Jahr-Jubiläum des Kurgebietes Melchsee-Frutt. (Obw. Vfr. N. 59)
- D. Forstadjunkt Erich Rennhart zum 75. Geburtstag. (Obw. Vfr. N. 59)
- von Matt Hans, Zur Ausstellung Anton Stockmann in Sarnen. (Obw. Vfr. N. 64/65)
- Wyrsh Jakob — Birchler Linus — August Hermann, Anton Stockmann, Leben und Werk. (Obw. Geschichtsblätter, Heft 8, 188 S. 18 Tafeln. Sarnen 1965)
- Guyan W. U. Vita pro ferro. Festschrift für Robert Durrer zum 75. Geburtstag am 18. November 1965. 309 S. 5 Tafeln. Schaffhausen 1965. Geb. Fr. 80.—
- Kerns:* Abschied vom EWK — Uebergang zum EWO (Obw. Vfr. N. 3)
- D. Automation am Kernmattbach. Interessante Besichtigung der Teigwarenfabrik Röthlin AG in Kerns. (Obw. Vfr. N. 74)
- Interessante Funde in der Pfarrkirche Kerns (Vaterland N. 26)
- Landsgemeinde:* Kellenberger Max, Die Landsgemeinden der schweiz. Kantone. Ein verfassungsgeschichtlicher Ueberblick seit 1900. Diss. Zürich. XIV u. 108 S.
- D. Vorschau auf die Landsgemeinde 1965. (Obw. Vfr. N. 27)

- Landsgemeinde-Memorial 1965. (Obw. Amtsblatt N. 14)
- Verhandlungen der Landsgemeinde vom 25. April 1965. (Obw. Amtsbl. 311 ff.)
- Melchtal*: Das Basisspital Melchtal in Betrieb. Eine zweimonatige Einsatzübung der Armee-Sanität. (Obw. Vfr. N. 85)
- hk. 100 Jahre Melchsee-Frutt. Die Zentenarfeier eines idyllischen Höhenkurortes. (Vaterland N. 170)
- +. Ein modernes Schulhaus für das kleine Bergdorf Melchtal. (Vaterland N. 237)
- Fellmann P. A., Zur Einweihung des neuen Schulhauses in Melchtal. (O. Vfr N. 79)
- Münzen*: Greter-Stückelberger R., Schweiz. Münzkatalog. Abt. 4: Obwalden im 18. und 19. Jh. Nidwalden im 19. Jh. Zürich, 1965. 40 S. 15 Tafeln. Fr. 18.—
- Museum*: D. Wollen wir uns um das schweiz. Freiluftmuseum bewerben? (O. Vfr. N. 22)
- Um das schweiz. Freiluftmuseum. (Obw. Vfr. 41)
- Sg. Sachseln oder Brienz, Für die Innerschweiz kann das keine Frage sein. Um den Standort des schweiz. Freilicht- und Volkskundemuseums. (Vaterland N. 58)
- Musik*: Wirz Aug., Bundesrat von Moos-Marsch. Adliswil ZH 1965
- Naturschutz*: Geschützte Pflanzen in Obwalden. o. J. o. S.
- Obwalden*: Sonderbeilage des Vaterland N. 238: Obwalden und Engelberg feiern 150jährige Hochzeit. — Die Engelberger Talkapellen. — Die Obw. Gewerbebank. — Freude über Brünigstraße Sarnen-Süd.
- Zur Diskussion über den Neubau der Obw. Kantonalbank. (Obw. Vfr. N. 73)
- Priester*: Priestererziehung im Umbruch der Zeit. Zum Rücktritt von Regens Werner Durrer. (Vaterland N. 60)
- Sarnen*: z. Festlich gestimmtes Schweizer Trachtenvolk in Sarnen. Schweiz. Delegiertenversammlung und 8. Urschweizer Trachtentag. (Vaterland N. 113)
- Solidarität mit den leidenden Mitmenschen. Hundert-Jahr-Feier in Sarnen der Krankenkasse Humanitas. (Vaterland N. 58)
- Kloster Gries (heutige Heimat des Konvents von Muri-Gries-Sarnen.) (Sarner Kollegi-Chronik 27 (1965) Sonderheft 1—22.)
- Blättler P. Pirmin, Internat oder Externat? (Kollegium Sarnen) (Vaterland N. 22)
- Amschwand P. Rupert, Das Benediktinerkloster Muri. 24 S. Sarnen, Landenbergdruckerei 1965
- Amschwand P. R., Der letzte Primiziant von Muri, P. Philipp Jakob Käppeli (1811—1863) (Sarner Kollegi-Chronik 61—64)
- Amschwand P. R., Hundert Jahre Berner Oberländer Aushilfe (durch die Patres von Muri in Sarnen) (Sarner Kollegi-Chronik 81—84)
- z. 350 Jahre Frauenkloster St. Andreas Sarnen (Vaterland N. 35)
- 350 Jahre Frauenkloster St. Andreas in Sarnen. 40 S. Illustr. Sonderdruck aus dem Obw. Volksfreund 1965, N. 12. Darin:
- Bösch Abt Leonhard, Zum Geleit. Heer P. Gall, von Engelberg nach Sarnen. — Omlin P. Ephrem, Die Aebtissinnen zu St. Andreas. — Haag P. Beda, Die Mis-

- sionstätigkeit der Benediktinerinnen zu Sarnen. — Wirz Zita, 150 Jahre im Dienste der Mädchenschulen.
- von Matt Hans, Kann die Klosterkirche in Sarnen noch gerettet werden? (Vaterland N. 229)
- Schule:* Interessante und ernsthafte Aussprache über die Mittelschulprobleme in Obwalden. (Obw. Vfr. N. 4)
- D. Die Neuerungen des Schulgesetzes (Obw. Vfr. N. 13)
- D. Hundertjähriges Dienstjubiläum der Menzinger Schwestern in Sarnen. (Obw. Vfr. N. 19)
- Erfreulicher Abschluß an der kant. Landwirtschaftsschule. (Obw. Vfr. N. 23)
- pr. Abschlußfeier in Wilen. (Kant. Landwirtschaftsschule). (Vaterland N. 72)
- Röthlin K., Die Gewerbeschule Obwalden im Schuljahr 1964/65. (Obw. Vfr. N. 71)
- Warum Ausbau der kant. Landwirtschaftsschule? (Obw. Vfr. N. 48)
- D. Ein historischer Tag für Obwalden: Schul- und Baugesetz unter Dach. Zur Abstimmung vom 16. Mai 1965. (Obw. Vfr. N. 39)
- Schwinger:* Die Ob- und Nidwaldner Schwinger feierten in Kerns ihr 75jähriges Bestehen. (Obw. Vfr. N. 92, Vaterland N. 265)
- Seuche:* Regierungsratsbeschluß über Maßnahmen gegen die Einschleppung der Maul- und Klauenseuche. (Obw. Vfr. N. 101, Obw. Amtsbl. 882, 917)
- Spital:* Regierungsratsbeschluß über die Verpflegungskosten und Nebenleistungen im Kantonsspital. (Obw. Amtsblatt 905 ff.)
- Staatskanzlei:* Staatskalender des Kt. Unterwalden ob dem Wald. 79 S. Fr. 2.— Sarnen, Staatskanzlei
- Zur Ergänzung des Regierungsratsbeschlusses über den Vollzug der Maßnahmen des Bundes auf dem Gebiet der Bauwirtschaft vom 5. April 1965. (Obw. Vfr. N. 40)
- Stipendien:* Saladin P., Die Nachwuchsförderung im Kt. Obwalden. Gedanken zur Neuordnung des Stipendienwesens. (Obw. Vfr. N. 70)
- Obwalden verzichtet auf ein Privileg aus der Franzosenzeit. (Vaterland 252)
- Unterroffiziere:* Prächtiger Erfolg des UO-Vereins Obwalden (Obw. Vfr. N. 50)
- Urschweiz:* Grosjean Georges, Ursprung der Freiheit. Historische Stätten der Urschweiz. Schweizer Heimatbücher N. 123. Bern, Paul Haupt 1965
- Verkehr:* Eisenbahnpolitische Zukunftsmusik: Ein SBB-Riesenbahnhof in Obwalden (Obw. Vfr. N. 21)
- H. M. Uebergang vom Obwaldnerland ins Entlebuch (Panoramastraße). (Eng. Nachr. N. 38)
- Großartige touristische Attraktion zwischen dem Entlebuch und Obwalden. (Postautokurs Schüpheim-Giswil) (Vaterland N. 180)
- Verordnung über die Schifffahrt auf den öffentlichen Gewässern. (Obw. Amtsblatt S. 493)
- Viehschau:* Herbstviehschau im Kt. Obwalden 1965 (Obw. Amtsbl. 563, 658)
- Volkswirtschaft:* Die Obwaldner Volkswirtschaft im Jahre 1964 (Obw. Vfr., N. 28)
- Günstige Entwicklung der Obw. Volkswirtschaft (Vaterland N. 87)

- Wirtschaftsförderung in Obwalden großgeschrieben (Vaterland, Beilage 175)
- Allerlei Interessantes von der Trübseebahn. (Obw. Vfr. N. 56)

Nachrufe:

- Amberg:* Heß Paul, Talamann Dr. Karl Amberg, Engelberg. (1886—1940). Zur Erinnerung. (Eng. Nachr. N. 38)
- Egger:* M(arg.) H(aas), † Hedwig Egger-von Moos. (Obw. Vfr. N. 6) (Vaterland 18)
- Etlin:* † Alois Etlin--Reinhard, Sarnen. (Obw. Vfr. 57)
- Hartmann:* P. F(ranz) F(aeßler), Im Gedenken an Dr. P. Plazidus Hartmann, Kloster Engelberg (Obw. Vfr. N. 4. Vaterland N. 9. Titlis-Grüße, Heft 2, 37—54)
- Imfeld:* P. K. HH. P. Markus M. Imfeld. O. P. Luzern † (Obw. Vfr. N. 54)
- Omlin:* -e- Zum Gedenken an Pfarrer Josef Omlin (Obw. Vfr. N. 58)
- Stockmann:* Zum 25. Todestag von Anton Stockmann. † 12. April 1940 (Obw. Vfr. N. 28)
- Thommen:* P. Rt. † Dr. P. Bonaventura Thommen, a. Rektor des Kollegiums Sarnen. (Obw. Vfr. N. 103)
- Vogel:* Vogel H., Anselm Vogel-Trottmann, Engelberg. (Eng. Nachr. N. 36)

NIDWALDEN

Ferd. Niederberger

AN	=	Amtsblatt des Kantons Nidwalden
BGN	=	Beiträge zur Geschichte Nidwaldens
Gfr.	=	Der Geschichtsfreund
Ms.	=	Manuskript
NK	=	Nidwaldner Kalender
NST	=	Nidwaldner Stubli, Beilage zum Nidwaldner Volksblatt
NV	=	Nidwaldner Volksblatt
SA	=	Separatabdruck
SKG	=	St. Klara Grüße
STN	=	Staatsarchiv Nidwalden
STST	=	Stanser Student
U	=	Der Unterwaldner

1964

- B.* Zur Restaunierung der Ennenberg-Kapelle. (NV 45, U 46).
- Blättler, Eduard.* Erinnerungen an die Grenzbesetzung 1914—18 der Unterwaldner Truppen. (NV 61—74, U 61—74).

Bo(dmer, Albert). Ferdinand Niederberger. Das Geschlecht Businger zur Zeit der Entwicklung der alten Eidgenossenschaft. (Schweizer Familienforscher 31, 1964, S. 57—59; Schweiz. Zschr. f. Geschichte 14, 1964, S. 426—428).
 — Zur Herkunft der Businger in Nidwalden. (Schweizer Familienforscher 31, 1964, S. 103—104).

Boßhard, Hans. Ein bewegtes Stück Innerschweizer Geschichte. Vor der Eröffnung der Luzern-Stans-Engelberg-Bahn. (Neue Zürcher Ztg. No 3980 v. 24. Sept., ill.).

Christen, Karl: Hundert Jahre Historischer Verein von Nidwalden 1864—1964. (BGN 29, 1—135, Taf.). (Enth.) S. 9—46: Gründung und Entwicklung des Historischen Vereins; S. 47—81: Das Historische Museum in Stans; S. 82—90: Der Historische Verein und die Erhaltung einheimischer Kunstdenkmäler; S. 94—96: Die Versammlungen; S. 97—112: Die Vorträge; S. 113—118: Die Publikationen; S. 119—120: Die Versammlungen des Historischen Vereins der V Orte in Nidwalden; S. 121—124: Die Mitglieder des Vereinsvorstandes.

Chronikalisches:

Albrecht, (August). Der große Bauplatz Nidwalden. (U 36, NV 38).

Autofähre Beckenried-Gersau. (NV 42, U 59).

a-z. Fahnenweihe der Schützengesellschaft Beckenried. («Vaterland» No 157 v. 9. Juli, ill.).

B. 107. Generalversammlung der Offiziersgesellschaft Nidwalden. (NV 103, U 103, «Vaterland» No 293 v. 18. Dez.).

(Bachmann), Alexander. Unsere Volkshochschule. (STST 21, 1963/64, S. 65—69, 94—99).

Bauen in unserer Zeit. Nidwalden. («Vaterland») No 256 v. 4. Nov., ill.).

B(aum)g(artne)r, (Otto). Jungfernfahrt des «Tellsprung». («Vaterland» No 114 v. 19. Mai, ill.).

Becker, Alfred N. Gewässerverschmutzung, weil's billiger kommt? (Bootshafen von Stansstad.) (National-Ztg.» No 575 v. 11. Dez., ill.).

B(ucher), Ed(uard). Alois Krieg-Koller, a. Maschinensetzer. (NV 26).

Bü(rkli), Jo(st). Die direkte Bahnverbindung Luzern-Engelberg. Das «Fest des Jahrhunderts» für Nidwalden und das Engelbergertal. («Vaterland» No 295 v. 21. Dez., ill.).

— Hundert Jahre Historischer Verein von Nidwalden 1864—1964. («Vaterland» No 233 v. 8. Okt.).

— Von den ennetbirgischen Vogteien zum Schauerdrama. (Jahresversamml. d. Histor. Verein d. V Orte in Stans.) («Vaterland» No 210 v. 10. Sept.).

Charles Wyrsch. (Kunstmaler.) («Vaterland» No 117 v. 22. Mai, ill.).

Die Bahn auf den Titlis nimmt Gestalt an. («Vaterland» No 116 v. 21. Mai, ill.).

380 Jahre Tessinerinnen in Nidwalden. (SKG Dez. 1964, S. 4—5).

30 Jahre Fritz Niederberger AG Stans. (U 59).

Ein Blick in die moderne Bäckerstube Karl Odermatt. (U 96).

Eindrucksvolle Tagung der Bürgergemeinden, Korporationen und Patriziate in Stans. (NV 38, 39, U 39).

- ep- Die letzte Schiffspost Luzern-Stansstad. («Luzerner Tagblatt» No 293 v. 18. Dez., ill.).
- Eröffnung der Luzern-Stans-Engelberg-Bahn. (NV 102 Beilage, ill., U 102).
- es. Lopper-Unglück im Geheimverfahren. («National-Ztg.» No 570 v. 9. Dez.).
- eu- Basel-Engelberg in 134 Minuten. («Basler Nachrichten» No 352 v. 20. Aug.).
- Fremdenführer im eigenen Dorf (Stans). Mit der Vergangenheit auf Du. Kleines Dorf mit vielen Künstlern. 450 000 alte Bücher. Das Theater der Freiwilligen. («Femina» No 25, 1964, S. 22—26, ill.).
- 25 Jahre Pilatus Flugzeugwerke Stans (NV 102, U 102).
- Gander, Josef. Zum Andenken an Herrn Kantonsgerichtspräsident lic. jur. Paul Amstad. (NV 31).
- Generalversammlung des Nidwaldner Lehrervereins. (U 101, NV 102).
- (Graf), Theophil. Ferdinand Niederberger. Mittwoch vor Martini 1862—1962. 100 Jahre Rütlichschießen. — Das Geschlecht Businger zur Zeit der Entwicklung der alten Eidgenossenschaft. (STST 21, 1963/64, S. 62).
- (Gubler, Bertram). Dr. med. Theodor Christ, Stans. Hausarzt des Kollegiums 1932—1964. (STST 21, 1963/64, S. 106—108, Portr.).
- H(elfenstein), L(ina). Ein halbes Jahrhundert bei der Stanserhornbahn. (NV 22).
- Historischer Verein Nidwalden. (U 24, NV 25).
- 100 Jahrfeier des historischen Vereins Nidwalden (U 100, NV 101).
- jf. Abschied von der romantischen Schiffspost. (Luzern-Stansstad.) («Vaterland» No 293 v. 18. Dez., ill.).
- Ein führendes Nidwaldner Unternehmen jubiliert. (Niederberger AG.) («Vaterland» No 167 v. 21. Juli, ill.).
- Lopper, der «rauhe Geselle» bezwungen! («Vaterland» No 287 v. 11. Dez., ill.).
- jk. Die neue Achereggbrücke — ein Wunderwerk der Technik. («Vaterland» No 286 v. 10. Dez., ill.).
- j. k. 119. Jahresversammlung des Historischen Vereins der V Orte in Stans. (NV 74).
- K(äslin), W(alter). Wir haben einen Vogel. (Basilisk in Beckenried.) (NV 102).
- Kameradschaftliches Treffen der Innerschweizer Fouriere. («Vaterland» No 40 v. 18. Febr., ill.).
- Klatsch. Stanser Fastnachts-Zeitung. 1964, 4 S., ill.
- Lopper und Acheregg. (NK 1965, S. 102—105, ill.).
- Lutz, Hedwig. Dr. Esther Odermatt zum 85. Geburtstag. (NV 6).
- M(üll)e(r), A(nton). Hundert Jahre Historischer Verein von Nidwalden. («Vaterland» No 285 v. 9. Dez.).
- Neuhaus, Josef. Die Stansstad-Engelberg-Bahn wird Luzern-Stans-Engelberg-Bahn. (NK 1965, S. 100—101, ill.).
- Die volkswirtschaftliche Bedeutung der erweiterten Bahnverbindung. (Stansstad-Hergiswil.) («Vaterland» No 293 v. 18. Dez., ill.).

- «Nidwalden» fliegt neue Swissair-Bestzeit über den Atlantik. («Vaterland» No 258 v. 6. Nov.).
- Nidwaldens Pläne für die Weiterführung der «Linksufrigen». Man rechnet mit einem Aufwand von 119 Millionen. («Vaterland» No 110 v. 13. Mai).
- (Niederberger, Ferdinand). St. Katharina — der Bischof — der Kaplan — der Landrat — der Heilige Vater und der Direktor. (U 5).
- Oberst Robert Lussi (NV 10, U 10).
- Pa. Eine Sesselbahn entsteht. (Niederrickenbach-Haldigrat.) («Vaterland» No 118 v. 22. Mai, ill.).
- (Petermann), Honorius. Dr. med. Alois Amstad, Arzt, Thalwil. — Oswald Flüeler, Frühlmesser, Stans. (STST 21, 1963/64, S. 30—31, 58—59).
- Rölli, Anton. 75 Jahre Brünigbahn Alpnachstad-Luzern. («Luzerner Tagblatt» v. 19. Juni, ill.).
- Sonderstempel Sonderkuverts zur Eröffnung der Luzern-Stans-Engelberg-Bahn. (AN II No 46 v. 13. Nov.).
- V(okinger), K(onstantin). Redaktor Hermann Odermatt, Zürich. (NV 89).
- von Matt, Josef. a. Ratsherr Josef Odermatt-Lussy 85jährig. (NV 17).
- Wir bohren Löcher in den Berg. (Lopper). (Anzeige-Blatt für die katholische Geistlichkeit der deutschsprachigen Schweiz 70, 1964, No 111).
- v(on) M(att), J(osef). Das Robert Durrer Haus. (NK 1965, S. 98—99, ill.).
- (von) Sp(eyr, Alfred). Ferdinand Niederberger. Zum Korporationswesen in Nidwalden und Stans. (Schweizer Familienforscher 31, 1964, S. 138).
- Wie Engelberg ein Kurort wurde. («Luzerner Tagblatt» No 293 v. 18. Dez. Sonderbeilage, ill.).
- W(iprächtiger), J(osef). «Schnellzug Stans-Engelberg — einsteigen bitte!» (NV 101, U 101).
- Zur Eröffnung des Kinderheims in Contra. (NV 56 Beilage, ill., U 56 Beilage, ill., «Vaterland» No 168 v. 22. Juli, ill.).
- Der Ausbau der Station Hergiswil.* («Luzerner Tagblatt» No 293 v. 18. Dez. Sonderbeilage, ill.).
- Der Sprung ins zweite Jahrhundert 1864—1964 Sektion Pilatus SAC.* Das Brienzenhaus (1753 m). («Vaterland» No 121 v. 27. Mai).
- Eggermann, Anton.* Hergiswil eine der modernsten Stationen der SBB. («Luzerner Neueste Nachrichten» No 293 v. 18. Dez., ill.).
- Feer, Eduard A.* Herkunft und Verwandtschaft des Luzerner Schultheißen Lux Ritter. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 5, 1964, S. 184—188, Taf.). (Enth.) S. 187: Landammann Melchior Lussi; S. 188: Marie Barbara Lussi.
- Fischer, Rainald; Schläpfer, Walter; Stark, Franz.* Appenzeller Geschichte. I. Das ungeteilte Land. Von der Urzeit bis 1597. Herisau, Appenzell, Kantonskanzleien, 1964. — XII, 620 S. Kart. (Enth.) S. 107, 236, 475: Nidwalden; S. 388 f., 396: Hans und Sebastian Kretz; S. 475 f., 517—519: Melchior Lussi.
- Gattlen, Anton.* Der Kunstmaler Johann Justin Ritz von Niederwald (Wallis) erlebt Stans. (NV (1—2)).
- Graf, Theophil.* Die erste «Geschichte von Unterwalden» für die Jugend. (NV 72 Beilage).

- Gruber, Eugen.* Beginen und Eremiten der Innerschweiz. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 58, 1964, S. 79—106). (Enth.) S. 91—94, 103—104: Ennetbürgen, Wolfenschießen, Stans, Dallenwil, Oberdorf, Buochs, Ennetmoos, Hergiswil.
- Gruber, E(u)gen; Iten, A(l)bert; Zumbach, E(r)nst.* Urkundenbuch von Stadt und Amt Zug. Zug, Kantonsarchiv, 1964. — 1581 S. (Enth.) Nidwaldner Personen.
- Gubler, Bertram.* Worte ins Leben. Abschiedsansprachen an die Maturi von Dr. P. Leutfrid Signer, Rektor gest. 6. Mai 1963. Stans, Kollegium St. Fidelis, 1964. — 122 S.
- Hauser, Albert.* Wald und Forst in der Gründungszeit der Eidgenossenschaft. (Schweiz. Zschr. f. Forstwesen 115, 1964, Sonderheft 11, S. 637—658, ill.).
- Hauser, W(alter).* Die neue Bahnhofanlage Dallenwil. («Luzerner Tagblatt» No 293 v. 18. Dez. Sonderbeilage, ill.).
- Heider, Albert.* Jean de Bueil der «Sieger» von Sankt Jakob an der Birs. Basel, Ceinturon-Verlag, 1964. — 16 S.
- H(eß), P(aul).* Staatsarchivar Dr. Robert Durrer 1867—1934. (NV 39, U 39).
- Keller, Joseph.* So lebten wir mit unserer Bahn. Veteranen der StEB und andere aufmerksame Nidwaldner kramen aus dem Schatz der Erinnerungen. («Vaterland» No 292 v. 17. Dez., ill.).
- Kreisdirektion II der SBB.* Die technische Wiedergeburt der Bahn ins Engelberger-tal. («Vaterland» No 292 v. 17. Dez.).
- L(ussy), C(arl) R(emigi).* Die Eisenbahn Nidwaldens in der zweiten Runde. (NV 29, U 29).
- Märki-Bonanomi, Paul.* Vorfahren und Nachkommen von Konrad Stadler (1863 bis 1917) (von Flawil) und (seiner Ehefrau) Marie Zumbühl (1861—1933) (von Büren nid und ob dem Bach (Stb. No I 83). Meilen, im Selbstverlag, 1964. — 63 Bl. Photos, 4 gener. Taf. vervielf.
- Mayer, Beda.* Die Briefe des seligen Appolinarius Morel, O. F. M. CAP. (SA aus Miscellanea Melchor de Pobladura Bd. II, Rom 1964, S. 393—425). (Enth.) S. 410—412: Brief an Josef Käslin, Pfarrer in Beckenried v. 7. Mai 1788; S. 415—421: an Valentin Jann, Altdorf v. 27. April 1792.
- Müller, Anton.* Granit vom Axenberg verkündet Winkelrieds Heldentat. Vor 100 Jahren wurde auf dem Schlachtfeld zu Sempach der Winkelried-Gedenkstein eingeweiht. («Luzerner Neueste Nachrichten» v. 3. Juli).
- M(üll)e(r), A(nton).* Vom Glanz und nicht leichten Leben der ehemaligen Stansstad-Engelberg-Bahn. («Vaterland» No 292 v. 17. Dez., ill.).
- Müller, Iso.* Die Nidwaldner Pfarreien. (Gfr. 117, 1964, S. 40—44). (Nicht enth.): Die Pfarreien 1454 Emmetten, 1881 Ennetbürgen, 1923 Dallenwil und 1958 Stansstad.
- Müller, Wolfgang.* Zur Geschichte der Kaplaneien im schweizerischen Anteil des Bistums Konstanz. (In: Festschrift Oskar Vasella. Freiburg (Schweiz) Univ.-Verl., 1964 — S. 226—234). (Enth.) S. 231: Stans.
- Neuhaus, Josef.* Luzern-Engelberg direkt! Endlich ist es soweit! («Luzerner Tagblatt» No 293 v. 18. Dez. Sonderbeilage, ill.).

- Von der Stansstad-Engelberg-Bahn zur Luzern-Stans-Engelberg-Bahn. (NV 102).
- Niederberger, Ferdinand.* Eine Nidwaldner Abstammung von Bruder Klaus. (Gfr. 117, 1964, S. 172—190).
- Liste der Regierungsräte von Nidwalden 1848—1963. (U 72).
- Nidwalden und Tessin. Ms. (STN 1964. — 5 S.).
- 400 Jahre Tessiner in Nidwalden. (NV 72 Beilage).
- Woher kamen die Businger in Nidwalden? (Schweizer Familienforscher 31, 1964, S. 101—103).
- Zum Korporationswesen in Nidwalden und Stans. Stans, 1964. — 15 S., Taf. (Enth.) S. 8—9: Regesten der Stanser-Genossen Urkunden 1370—1494; S. 10 bis 11: Die heute noch bestehenden Stanser Genossengeschlechter; S. 12—15: Die Genossenvögte von Stans 1480—1953.
- Nünlist, Hugo.* Anton Schürmann und der Pilatus. (Sektion Pilatus SAC 1864 bis 1964.) Luzern, 1964. — 239 S., Taf.
- Odermatt-Lussy, Maria.* Die Aelppler-Chilwi. (U 72).
- Die Henker im alten Nidwalden. (Gfr. 117, 1964, S. 204—218).
- Vom Nidwaldner Holzhaus. (NK 1965, 83—91, ill.).
- Pfister, Franz.* Technische Erläuterungen zu den Bauingenieursarbeiten. (Luzern-Stans-Engelberg-Bahn.) («Vaterland» No 292 v. 17. Dez. Beilage, ill.).
- 1-7. 100 Jahre Crispinianer-Gesellschaft. (NV 89, U 89).
- Rufer, Alfred.* Amtliche Sammlung der Akten aus der Zeit der Helvetischen Republik (1798—1803). Bd. 15. Bern, Bundesarchiv, 1964. — VI, 1035 S.
- S. Adelige Ahnen — auch im «Volk der Hirten». («National-Zug.» No 581 v. 15. Dez., U 104).
- Schudel, Elisabeth; Meyer, Bruno; Usteri, Emil.* Quellenwerk zur Entstehung der Schweizerischen Eidgenossenschaft. Abt. I: Urkunden Bd. 3. Hälfte 1: 1333 bis 1353. Hälfte 2: Nachträge, Verzeichnisse, Verbesserungen. Aarau, Sauerländer, 1964. — VIII, 1028 S.
- Schwarz, Dietrich.* Die Stadt- und Landespatrone der alten Schweiz. (SA aus: Neue Zürcher Ztg., 185, 1964, No 2591). — 20 S.
- Stansstad-Engelberg 1898, Luzern-Stans-Engelberg 1964.* (Enth.) Abschied von der Stansstad-Engelberg-Bahn. Das Kloster Engelberg und die Bahn. Die Bedeutung der neuen Bahn für die Gemeinden. Die neue Bahn und die Stationsvorstände. («Luzerner Neueste Nachrichten» No 293 v. 18. Dez. Beilage, ill.).
- Strub, Marcel.* Les monuments d'art et d'histoire du canton de Fribourg. Bd. I Basel, Birkhäuser, 1964. — 400 S. 341 Abb. (Enth.) S. 201: Raphael Christen; S. 266, 287: Stans.
- Vasella, Oskar.* Ferdinand Niederberger. Das Geschlecht der Businger zur Zeit der Entwicklung der Eidgenossenschaft. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 58, 1964, S. 167).
- V(okingen), K(onstantin).* Vor dreißig Jahren: die Bannalplandsgemeinde. (NV 34).
- Was ist ein Eigenwerk? (NV 46).
- von Matt, Hans.* Barocke Frauenrechte. (U 72).

- Der Dorfplatz von Stans. (NV 72 Beilage).
- Robert Durrer und der Band Unterwalden. («Unsere Kunstdenkmäler» 15, 1964, 2, S. 108—110).
- Vor dreißig Jahren starb Dr. Robert Durrer. («Vaterland» No 111 v. 14. Mai).
- Weisz, Leo. Wo ist unser ältester Bundesbrief? (Neue Zürcher Ztg., 185, 1964, No 3221, Faks.).
- Wernli, Fritz. Wo stehen wir? (Urdemokratie der Germanen.) Trübbach SG, Selbstverlag, 1964. — 11 S.
- Wielandt, Friedrich. Münz- und Geldgeschichte des Standes Schwyz. Schwyz, Kantonalbank, 1964. — 122 S., Taf. (Enth.) S. 21—41, 83—98: Schwyz in Münzgemeinschaft mit Uri und Unterwalden (Nidwalden).
- Wyrsch, Jakob. Ansprache an der Jahrhundertfeier des Historischen Vereins von Nidwalden am 6. Dezember 1964. Stans, 1964. — 14 S.
- Die Zeiten ändern sich, (wir aber nicht). (NV 27).
- Johann Laurenz Bünti und seine Chronik. (NV 72 Beilage, U 72).
- Vor 50 Jahren — August 1914. (NV 75).
- W. Z. Das «Dörfli» holt auf (Burgruine Wolfenschießen.) («Vaterland» No 270 v. 20. Nov., ill.).
- Züsli, J. Beckenried vor 60 Jahren. (NV 20).

1962 (Nachtrag)

- Henggeler, Rudolf. S. Jacobus Maior und die Innerschweiz. (Span. Forschungen der Görres-Gesellschaft, Münster Westf., Reihe I, Bd. 20, 1962, S. 283—294). SA.

1963 (Nachträge)

Chronikalisches:

- Sg. Die von Bundespräsident Spühler unterzeichnete Konzessions-Erteilung für die Luftseilbahn auf den Klein-Titlis ist eingetroffen. («Luzerner Neueste Nachrichten» No 103 v. 4. Mai 1963, ill.).
- Mayer, Beda. Das Kapuzinerkloster Wesemlin Luzern. Luzern, Komm. Haag, 1963. — 96 S., ill. (Enth.) S. 74: Prediger P. Alois Blättler von Hergiswil NW (1832—1889). (Stb. I 7).

ZUG

1965/66

Dr. Hans Koch, Zug

- Allenwinden.* Allenwinden und seine Zukunft. ZN 1965. Nr. 79.
— Baar und Allenwinden eine Gemeinschaft. ZN 1965. Nr. 80.
Baar. Von der Bäckerei zur Brotfabrik. Zur Stilllegung der Neumühle Baar. ZN 1965. Nr. 63.
— Inwil, ländliche Siedlung mit städtischem Gesicht. ZN 1965. Nr. 142.
Beyme, Marie. Die Generäle B.F. Zurlauben und P.J.V. von Besenval. ZNblt. 1965. S. 7 ff.
Boner, Georg. Das Zuger Urkundenbuch. ZNblt. 1965. S. 67 ff.
Bruggisser, Hugo. Das eidgenössische Welttheater. Ein Theaterereignis im alten Zug. ZNblt. 1965. S. 20 ff.
Brunner, Josef. Förderung des kulturellen Lebens. ZNblt. 1965. S. 54 ff.
— Die reformierte Kirche in Walchwil. Zur Geschichte des protestantischen Kirchenbaues in der Schweiz. ZNblt. 1965. S. 41 ff.
— Zuger Kulturchronik 1963/64. ZNblt. S. 89 ff.
— Zuger Kulturchronik 1965/66. ZNblt. 1966. S. 68 ff.
— Der Holzschneider Werner Hofmann. ZNblt. 1966. S. 36 ff.
— Die Zuger Landschaft in der Malerei. Zug (Kalt-Zehnder) 1965.
Brunner, Josef / Hafner, Leo. Das Zuger Kunsthaus. Eine Aufgabe der Gegenwart. ZNblt. 1966. S. 54 ff.
Bossard, Hans. Bletter vom Zugerbärg. Zug (J. Kündig) 1965.
Bünter, Adelhelm. Die industriellen Unternehmungen von P. Theodosius Florentini 1808—1865. Freiburg 1962.
Bütler, Heinrich. Fridolin Stocker, der Wandervater. ZKal. 1966. S. 53.
Cham. 20 Jahre Autokurse Hochdorf—Cham. ZN 1966. Nr. 87.
Clavadetscher, W. Die Land- und Weidewirtschaft im Zuger Berggebiet. o.O. 1965.
Dommann, Fritz. Der Einfluß des Konzils von Trient auf die Reform der Seelsorge und des religiösen Lebens in Zug im 16. und 17. Jahrhundert. Register von Ernst Zumbach. Beiheft Nr. 9 zum Geschichtsfreund. Stans 1966.
Dosenbach. 100 Jahre Schuhhaus Dosenbach. 1865—1965. Zürich 1965.
Dossenbach, Werner. Baar und seine Ortsplanung. Baarer Heimatbuch 1964/65. S. 26 ff.
Etter, Philipp. Erinnerungen an eine Zuger Priesterfamilie. Hkl. 1966. Nr. 5.
— Jagdbräuche und Jagdlieder. ZKal. 1965. S. 48 ff.
— Der letzte Wolf. ZKal. 1965. S. 42 ff.
— Anpassung oder Widerstand. Erklärung von a. Bundesrat Philipp Etter. ZN 1966. Nr. 17.
— Bundesrat Philipp Etter zum 75. Geburtstag. ZN 1966. Nr. 152. ZT 1966 Nr. 294.

- Florentini, Theodosius.* Theodosius Florentini und sein Werk. 1808—1865—1965.
 Zum 100. Todestag von P. Theodosius Florentini. Ingenbohl 1965.
- Furrer, Ernst.* Die Edelkastanien von Walchwil. Hkl. 1966. Nr. 4.
- Germann, Georg.* Die Wickart. Barockbildhauer von Zug. Unsere Heimat. Wohnen. 39. 1965. S. 3 ff.
- Gruber, Eugen.* Die Rechtsquellen des Kantons Zug. Vorabdruck der Stadt- und Amtbücher von 1432 und 1566. Aarau 1966.
- Geschichte von Frauenthal. Zug (Kalt-Zehnder) 1966.
- Zug gedenkt drei entscheidender Daten. Morgarten 1315. Reichskrieg 1415. Marignano 1515. ZNbl. 1966. S. 7 ff.
- Hartmann, Plazidus.* Heraldische Waffeneisen. Schweiz. Archiv für Heraldik. Jb. 1965. S. 4 ff. (Heinrich, Honegger, Müller, Wickart).
- Heer, Jean.* Weltgeschehen 1866—1966. Ein Jahrhundert Nestlé. Lausanne 1966.
- Henggeler, Rudolf.* 900 Jahre Menzingen. Zug (Zürcher) 1966.
- Heß, Konrad.* Die Korporation im Kanton Zug. ZN 1966. Nr. 87.
- Hünenberg.* Feierliche Einrichtung des Pfarrektorates Hünenberg. ZN 1965. Nr. 5. Jahre. Fünfzig Jahre Sportclub Zug. 1915—1965 (Kalt-Bucher) 1965.
- Iten, Albert.* HH. Pfarr-Resignat Albert Iten 75 jährig. ZN 1966. Nr. 128. 130. ZT 1966. Nr. 250. 251.
- Zum 75. Geburtstag von HH. Pfarr-Resignat Albert Iten, Benefiziat der Keiserpfünde Zug. Zug (Zürcher) 1966.
- Zum 75. Geburtstag von HH. Resignat Albert Iten. Festnummer. Hkl. 1966. Nr. 9.
- Die Weckbecker und Schoenenberger. Die Familien mit Ahnen- und Verwandtschaftstafeln. Zug (Zürcher) 1965.
- Die Roggenburg und das Stauffach, zwei schwyzerische Geländenamen. Gfrd. 118. 1965. S. 107 ff.
- Für den Spieltisch. Vom Kaiseren, Troggen, Trenten und Munten. Hkl. 1965. Nr. 6.
- Die bei Marignano gefallenen Zuger. Hkl. 1965. Nr. 5.
- Eine karolingische Handschrift in Steinhausen. ZNbl. 1966. S. 31 ff.
- Zwei zugerische Kündig des Ennetsees. ZNblt. 1965. S. 35 ff.
- Kaiser, Isabelle.* Isabelle Kaiser zu ihrem 100. Geburtstag. ZN 1966. Nr. 115.
- Kalt, Eberhard.* Eberhard Kalt, Buchdrucker und Verleger. Zum 80. Geburtstag. Von Philipp Etter. ZN 1965. Nr. 4.
- Jugenderinnerungen eines Hintergässlers. Hkl. 1966. Nr. 3.
- Kantonsschule Zug.* Wachtablösung an der Zuger Kantonsschule. Ehrung von Dr. E. Herbener — Neuer Rektor Dr. R. Heß. ZN 1965. Nr. 45. ZV 1965. Nr. 44.
- Klausener, Georg.* Ein alter Zuger erzählt schöne und trübe Lebenserinnerungen. Hkl. 1966. Nr. 5.
- Koch, Hans.* 75 Jahre Zuger Imkerverein. 1889—1964. Zug (Zürcher) 1965.
- CC-Mitglieder des Schweiz. Studenten-Vereins im Kanton Zug. Hkl. 1966. Nr. 7.
- Konstanzer Weihbischöfe im Zugerland. Hkl. 1966. Nr. 2.
- Aegerital-Zugerland-Einsiedeln. Reiseberichte um 1800. ZKal. 1966. S. 62 ff.
- Die Zuger Jäger und die Eisenbahn. ZKal. 1965. S. 56.

- Chronik des Kantons Zug 1963/64. ZNblt. 1965. S. 79 ff.
- Chronik des Kantons Zug 1964/65. ZNblt. 1966. S. 61 ff.
- Aus der Geschichte der Zunft und Bruderschaft der Müller, Bäcker und Zuckerbäcker der Stadt Zug. Hkl. 1965. Nr. 4 ff.
- Zuger Wanderbericht 1839. Hkl. 1965. Nr. 4.
- Interessante Notizen über Zuger Künstler. Hkl. 1965. Nr. 4 ff.
- Wie die alten Zuger am hl. Fronleichnamfest schossen. ZN 1966. Nr. 68.
- Vor 20 Jahren. Die Friedensglocke von Zug. ZV 1965. Nr. 54.
- Dr. theol. Moritz Kaspar Widmer. Baarer Heimatbuch 1964/65. S. 4 ff.
- Die Widmer von Baar. Baarer Heimatbuch 1964/65. S. 3.
- Bibliographie Zug 1963/64. Gfrd. 118. Bd. 1965. S. 296 ff.
- Kolina*. 40 Jahre Kolina Tugiensis. ZT 1966. Nr. 288.
- Kunz, Leo*. Oekumenischer Gottesdienst. Gemeinsamer Wortgottesdienst in einer katholischen und evangelischen Kirche in Zug. ZN 1965. Nr. 6.
- Langenegger, Leo*. Baarer Chronik 1964/65. S. 42 ff.
- Lusser, Augustin*. Ständerat Dr. rer. pol. Augustin Lusser. Festgabe zu seinem 70. Geburtstag am 17. Januar 1966. Zug 1966.
- Ständerat Dr. Augustin Lusser siebzigjährig. ZN 1966. Nr. 6. ZT 1966 Nr. 12.
- Menzingen*. P. Alberik Zwysig und der Schweizer Psalm. ZT 1966. Nr. 43.
- Interkantonale Strafanstalt Bostadel. ZN 1965. Nr. 85. ZV 1965. Nr. 51. ZN 1965. Nr. 25. 28. 29.
- Merz, Wolfgang*. Die Flora des Kantons Zug. Luzern 1966.
- Meyer, Bruno*. Die Schlacht am Morgarten. Verlauf der Schlacht und Absichten der Parteien. Schweiz. Zeitschr. f. Geschichte 16. Jahrg. S. 129 ff. und SA. Zürich 1966.
- Müller, Albert*. Der Goldene Bund 1586. Diss. phil. Freiburg. Zug 1965.
- Neuheim*. Die Innenrenovation der Pfarrkirche Neuheim. ZN 1966. Nr. 60.
- Oberwil-Zug*. Der Bilderzyklus Ferdinand Gehr bleibt frei. ZN 1966. Nr. 103. ZT 1966. Nr. 1128. 199.
- Raczek, F.K.* Die Internierung der 2. Polnischen Schützendivision in der Schweiz vor 25 Jahren. 1940—1945. London 1965.
- Reinhold, Adrian*. Pseudonym für Steiner, A.A.
- Zug, zwei Welten, eine Stadt. ZW 1. 9. 1966.
- Baar plant und wächst. ZW 1966. 15. 9. 66.
- Cham, alter Ort mit neuem Gesicht. ZW 1966. 22. 9. 1966.
- Oberägeri, größte Gemeinde des Kantons Zug. ZW 1966. 29. 9. 1966.
- Menzingen, behäbig, doch voll Strahlungskraft. ZW 1966. 13. 10. 1966.
- Hünenberg trägt alemannischen Charakter. ZW 1966. 20. 10. 1966.
- Steinhausen, klein aber zukunftssträchtig. ZW 1966. 27. 10. 1966.
- Risch, stille Idylle am See. ZW 1966. 3. 11. 1966.
- Walchwil, die zugerische Riviera. ZW 1966. 10. 11. 1966.
- Neuheim, still, doch nicht problemlos. ZW 1966. 17. 11. 1966.
- Unterägeri, spät, aber kraftvoll erblüht. ZW 1966. 6. 10. 1966.
- Reinle, Adolf*. Barocke Altäre im Kanton Zug. ZNbl. 1966. S. 21 ff.
- Renner, Albert*. Die Wende von Marignano. Hkl. 1965. Nr. 5.
- Reußebene*. Die Melioration der Reußebene. ZN 1965. Nr. 27.

- Schwarz, Dietrich.* Die Stadt- und Landespatrone der alten Schweiz. SA. NZZ. Nr. 2591. Zürich 1964.
- Schaufelberger, Walter.* Ungereimtheiten vom Morgarten oder eine Lanze für die Verbannten. Hkl. 1966. Nr. 1.
- Schwerzmann, August.* Staatsschuld und Schuldenpolitik des Kantons Zug. Dissertation. Winterthur 1965.
- Speck, Josef.* Zwei frühbronzezeitliche Neufunde aus der Zentralschweiz. SA. Festschrift Emil Vogt. Zürich 1966.
- Speck, Michael.* Ehrung eines verdienten Zegers. Verleihung des Kulturpreises der Innerschweiz an den Prähistoriker Michael Speck, Zug. ZN 1965. Nr. 11. ZV 1965. Nr. 10.
- Stäubli, Hans.* Die Glasfenster in St. Oswald. St. Michaelsglocken Zug. 1965. Nr. 6.
- Steiner, A.A.* Zuger Chronik vom 1. Juli 1963 — 30. Juni 1964. ZKal. 1965. S. 99 ff.
- Zuger Chronik vom 1. Juli 1964 — 30. Juni 1965. ZKal. 1966. S. 115 ff.
- Vor 550 Jahren erhielt Zug die volle Reichsfreiheit. ZN 1965. Nr. 49.
- Steiner, Hermann.* 100 Jahre Nestlé. Zur Geschichte der ersten europäischen Kondensmilchfabrik in Cham. Hkl. 1966. Nr. 8 ff.
- Steinhausen.* Zehn Jahre Entwicklung im Spiegel der Zahlen. ZN 1966. Nr. 146.
- Stocker, Fridolin.* Ehrung des Wandervaters Fridolin Stocker. ZN 1965. Nr. 123. ZV 1965. Nr. 122.
- Tell, Wilhelm.* Die Zuger und der Tell. ZN 1965. Nr. 79.
- Witmer, John.* Altstadt Zug. Ihre Erhaltung, Erneuerung und Probleme der Sanierung. LNN 1966. Nr. 5. — 12. — 19. — 26. Februar 1966.
- Westenberger, Hedde.* Dreimal wird der «Rappen» umgedreht. Porträt einer Schweizer Kleinstadt. (Zug). Hkl. 1966. Nr. 2.
- Zürcher, Pascal.* Zentrum Zug. Ein Vorschlag. Zug 1966.
- Zug (Stadt).* Eine Zuger Kostbarkeit für das Landesmuseum. (Uhrwerk von Beat Jakob Brandenburg) ZN 1966. Nr. 91.
- Das Bossardhaus in Zug. ZN 1966. Nr. 76.
- Die Einweihung des Instituts Maria Opferung in Zug. ZN 1966. Nr. 73.
- Altstadt-Bestandesaufnahme 1966. Werkgruppe für Architektur und Planung. Zürich-Zug 1966.
- Die einstige Apotheke Müller am Kolinplatz. ZT 1966. Nr. 71.
- Von den «Gemeinen Gesellen und Büchschützen» zu den Zuger Stadtschützen. ZN 1966. Nr. 57.
- Verkehrsplanung Stadt Zug. Stand August 1965. Zug 1965.
- 25 Jahre Zunft der Bauleute der Stadt Zug. ZT 1966. Nr. 213.
- Zug (Kanton).* Vorlage zu einer Landwirtschaftlichen Schule im Kanton Zug. ZN 1966. Nr. 67. 113. 131. ZT 1966. Nr. 250. 254.
- Zug an der Hunderjahrfeier der Nestlé. ZN 1966. Nr. 79. 80.
- Die Darlehenskassen im Kanton Zug. ZT 1966. Nr. 291.
- Schweiz. Alpkataster. Kanton Zug. Alpwirt. Monatsbl. Jahrg. 99. 1965. Nr. 2 ff.
- Die Industrie im Kanton Zug. ZT 1966. Nr. 45.

- Der Kanton Zug in der Wehrsteuerstatistik. ZV 1965. Nr. 81.
- Zugerland*. Wanderbuch Zugerland. Bearbeitet von der Wanderwegkommission des Kantons Zug. 2. Aufl. Bern 1965.
- Zugersee*. Untergang des letzten Ledischiffes. ZT 1966. Nr. 243.
- Trinkwasser aus dem Zugersee. ZN 1966. Nr. 70.
- Zuger Tagblatt*. Erste Tagerszeitung im Kanton Zug. 106. Jahrgang des Zuger Volksblatt. Herausgeberin Genossenschaft Zuger Tagblatt Zug. Druck in Affoltern a. Albis. Nr. 1. 3. Januar 1966.
- Zuger Woche*. Wochenbeilage der Luzerner Neuesten Nachrichten für Stadt und Kanton Zug. 1. September 1966 & ff.
- Zumbach, Ernst*. Das Einhorn in der Reuß. ZKal. 1965. S. 59 f.
- Das Kantonsarchiv in rechtshistorischer Sicht. ZNblt. 1965. S. 60 ff.
- Das Quellenwerk zur Entstehung der schweizerischen Eidgenossenschaft. Gfrd. 118. Bd. 1965. S. 98 ff.
- Zurlauben, Beat Fidel*. Die Grabinschrift für Beat Fidel Zurlauben. (Verf.: Nold Halder) ZT 1966. Nr. 245.
- Zwyssig, Alberik*. In Menzingen gelebt: P. Alberik Zwyssig. ZN 1966. Nr. 22.